
ОХ, ЗА ВСЕМ нужен глаз да 
глаз! А оставишь что-то 

без внимания – и как результат 
рано или поздно быть пробле-
мам. Не задержится та послед-
няя капля, которая, по послови-
це, переполнит чашу.

Вспомним минувшее лето. 
Окружающую среду до того ЧП 
мы если и защищали, то только 

в красивых декларациях. А кучи 
помета вокруг Белгорода (ста-
раниями птицефабрики «Се-
верная») все росли до небес. И 
Веселолопанский спиртзавод 
десятилетиями нещадно (и спо-
койно!) давил округу своими 
выбросами.

И вот однажды над област-
ным центром повис стойкий 
аромат явно неблагородного 
происхождения. Оперативные 
меры были тогда приняты «по 
полной программе» – вонь от-
ступила.

Но дело в том, что если про-
блема «с бородой», то одной 
лишь «шашкой наперевес» ре-
шить ее невозможно. Нужен 
системный подход. Постоянный 
контроль. Кропотливая работа.

Так было решено летом – и 
не запамятовано зимой. Несмо-
тря, казалось бы, на то, что 
сейчас – в силу погодных усло-

вий – ничем «дурным» не пах-
нет, на очередном еженедель-
ном совещании членов прави-
тельства области в остром раз-
говоре обсудили: а что все-таки 
сделано с лета для защиты 
природы на неблагополучных 
предприятиях?

Доклад начальника департа-
мента природопользования и 

охраны окружающей среды 
области А. Г. Панина был, я бы 
сказала, насквозь пронизан 
положительными фактами и 
цифрами, оратор бросал их в 
аудиторию, что называется, 
горстями. Но губернатор Е. С. 
Савченко в ответ то и дело 
просил докладчика не торо-
питься, вникал в суть заявле-
ний и… обнаруживал в при-
мерах Александра Григорьеви-
ча, мягко говоря, недопусти-
мые «казусы».

Например, начальник де-
партамента, рассказывая о 
перспективах очистки про-
мышленных стоков на ООО 
«Цитробел», не преминул до-
ложить: на предприятии стро-
ятся локальные очистные со-
оружения. Выбор площадки 
осуществлен, геологические 
изыскания выполнены. Все 
отходы будут успешно пере-

рабатываться. На иловые 
остатки и воду.

– А куда будет уходить вода? 
– уточнил глава региона.

– На поля фильтрации, – не 
сориентировался Александр 
Григорьевич.

– На какие поля фильтрации? 
– в свою очередь изумился 
Евгений Степанович. – Поля 

фильтрации – это источник во-
ни! Полей фильтрации не долж-
но быть. Всю землю, занятую 
под полями фильтрации, наобо-
рот, нужно восстановить. Ре-
культивировать. Разбить там 
сады и парки.

Или другой пример.
На птицефабрике «Север-

ная» (где за полгода, кстати 
сказать, сменились два соб-
ственника и три руководителя) 
сегодня уже ликвидировано 
грандиозное хранилище поме-
та: трудно вообразить – 50 ты-
сяч тонн! Удобрения вывезены 
на поля области. По программе 
модернизации также закрыты 
десять старых птичников, до 
мая прекратят существование 
еще пять. В эксплуатации оста-
нутся лишь шесть корпусов, но 
они оборудованы по последне-
му слову техники (немецкой) и, 
как сказал А. Г. Панин, «не 

представляют никакой угрозы 
для окружающей среды».

Однако тут Евгений Степано-
вич опять неожиданно остано-
вил выступающего:

– И какова теперь будет мощ-
ность птицефабрики? Сколько 
яиц планируется получать? И 
не произойдет ли урезание 
штата под предлогом сокраще-

ния производственных площа-
дей?

Увы, не услышав ответа, Е. С. 
Савченко наставительно доба-
вил:

– Нужно во все вопросы вни-
кать не формально, разбирать-
ся глубоко.

Что же касается Веселоло-
панского спиртзавода, то фор-
мула решения его экологиче-
ских бед кажется настолько 
простой, насколько руководство 
компании выглядит неповорот-
ливо, безынициативно. В бар-
де, что выбрасывают спиртза-
водчики, по-хорошему есть по-
требность у Песчанского заво-
да сухих кормовых дрожжей: 
сейчас это предприятие приво-
зит для себя сырье из Курской 
области. Землякам бы к обо-
юдному удовольствию догово-
риться друг с другом. Но… И 
как здесь (без иронии!) не ска-

зать «спасибо» власти, пытаю-
щейся «состыковать» партне-
ров в интересах всех?

Однако по-настоящему, види-
мо, придется природоохраните-
лям засучить рукава, вытаски-
вая из экологической дыры 
МУП «Горводоканал». За полго-
да, которые департамент А. Г. 
Панина плотно «опекает» эту 
структуру, здесь случилось два 
крупных ЧП с гибелью рыбы. А 
сколько происшествий еще не 
зафиксировано?

Сбросы агрессивных стоков 
в речку Разуменка носят систе-
матический, перманентный ха-
рактер. И держится все на по-
рочной цепи – как выразился 
Александр Григорьевич, на 
«взаимном всепрощенчестве». 
«Водоканал» потихоньку штра-
фует злостных нарушителей, 
сбрасывающих на очистные 
сооружения грязные сверх вся-
кой меры стоки. И нарушители 
платят эти штрафы, по-
прежнему «втихую» не выпол-
няя договорные обязательства 
по предварительной очистке 
своих отходов до приемлемых 
параметров.

…В общем, «новенькому», 
созданному лишь в прошлом 
году, департаменту не позави-
дуешь: дел у него – непочатый 
край.

Т. СОБОЛЕВА.
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Сегодня днем – облачно с прояснениями, 
временами небольшой снег, местами ме-
тель, снежные заносы. На дорогах скользко. 
Температура воздуха по области 3–8 граду-
сов мороза, в Белгороде минус 4–6 градусов.

21 января – облачно с прояснениями, снег, в от-
дельных районах сильный, местами кратковремен-
ная метель. Температура воздуха ночью 4–9 граду-
сов мороза, при прояснениях до минус 14, днем 
минус 1–6 градусов.

22 января – облачно с прояснениями, снег, ме-
стами кратковременная метель. Температура воз-

духа ночью 4–9 градусов мороза, днем 
минус 1–6 градусов.

Восход, заход Солнца и долгота дня: 
21 января – 9-42, 17-39, 7-57; 22 января – 

9-41, 17-41, 8-00; 23 января – 9-39, 17-43, 8-04; фазы 
Луны: по 23 января – последняя четверть, 23 янва-
ря – новолуние, с 23 по 31 января – первая четверть.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ И ЧАСЫ
Для метеочувствительных людей сообщаем 

неблагоприятные дни и часы: 21 января, суббо-
та (пик с 16 до 18 часов), 23 января, понедельник 
(пик с 9 до 12), 25 января, среда (пик с 12 до 14).

Каждый из нас – 
сын своих дел.

             Мигель СЕРВАНТЕС.  

Боевое  
дежурство  
в олимпийском 
Сочи

Зенитный ракетно-пушеч-
ный комплекс «Панцирь-С1», 
произведенный в Тульском 
Конструкторском бюро при-
боростроения, предполагает-
ся использовать для охраны 
объектов во время проведения 
Олимпийских игр в Сочи в 
2014 году, сообщает пресс-
служба предприятия.

В 2011 году Тульское КБП 
представило ЗРПК «Пан-
цирь-С1» на военных парадах 
в Москве и Минске, техника 
приняла участие в масштаб-
ных учениях и ряде испыта-
ний, было организовано обу-
чение специалистов для об-
служивания этого комплекса.

В апреле 10 новых машин 
были переданы в Российскую 
армию, отмечает пресс-
служба.

Усиление  
влияния

Рабочая группа по разгра-
ничению полномочий между 
центром и регионами пред-
лагает наделить руководите-
лей федеральных органов ис-
полнительной власти правом 
вносить представление руко-
водству страны о досрочном 
прекращении полномочий 
губернаторов.

Выступая на заседании Гос-
совета, глава рабочей группы, 
вице-премьер Дмитрий Козак 
отметил, что в связи с пере-
дачей ряда полномочий из 
центра в регионы одновре-
менно предлагается усилить 
влияние федеральных органов 
исполнительной власти, чьи 
полномочия передаются в ре-
гионы.

«В крайних случаях, когда 
закон не выполняется, вно-
сить представление в прави-
тельство, а правительство – 
президенту РФ о досрочном 
прекращении полномочий 
руководителя соответствую-
щего региона. Это может 
стать одним из оснований 
досрочного прекращения пол-
номочий руководителей реги-
онов, в том числе и будущих 
выборных руководителей», – 
сказал Д. Козак. 

О будущем  
рубля

Президент Московской 
международной валютной ас-
социации Алексей Мамонтов 
сообщил «Российской газете» 
о будущем российского рубля, 
а также о том, как гражданам 
России следует хранить свои 
сбережения. По мнению экс-
перта, часть денег следует 
держать в рублях, часть – в 
иностранной валюте. При 
этом он напоминает, что кри-
зисные времена – не лучшие 
для сбережений.

Президент  
поручил

Президент России Дмитрий 
Медведев подписал перечень 
поручений по реализации сво-
его Послания Федеральному 
Собранию РФ, сообщила 
пресс-служба главы государ-
ства.

Согласно перечню к 15 фев-
раля главе президентской ад-
министрации Сергею Иванову 
поручено представить для 
внесения в Госдуму проекты 

федеральных законов, пре-
дусматривающих «выборы 
высших должностных лиц 
(руководителей высших ис-
полнительных органов госу-
дарственной власти) субъек-
тов Российской Федерации на 
основе волеизъявления граж-
дан, проживающих на терри-
ториях соответствующих 
субъектов Российской Феде-
рации» и «изменение системы 
выборов в Государственную 
Думу исходя из необходимо-
сти установления пропорцио-
нального представительства 
избирателей по 225 террито-
риальным округам».

К 1 июля 2012 года в Госду-
му должен быть внесен про-
ект федерального закона, 
предусматривающего созда-
ние федеральной контрактной 
системы, и обеспечено взаи-
модействие правительства с 
палатами Федерального Со-
брания в целях ускорения 
рассмотрения этого законо-
проекта. Ответственным в до-
кументе назван премьер-ми-
нистр Владимир Путин.

Д. Медведев также поручил 
к 1 марта «принять в установ-
ленном порядке меры, пре-
дусматривающие введение 
ограничений на совершение 
сделок между государствен-
ными структурами и коммер-
ческими организациями, в 
которых крупными акционе-
рами или руководящими ра-
ботниками являются близкие 
родственники руководителей 
соответствующих государ-
ственных структур». Ответ-
ственный – В. Путин.

Что за торговля 
на каникулах…

Новогодние каникулы, как 
отмечают «Ведомости», сло-
жились весьма удачно для 
российского рынка. Акции 
подорожали в среднем более 
чем на 3 процента, рубль 
укрепился к доллару и к евро. 
А возможность торговать на 
каникулах привлекла немно-
гих – спрос был почти втрое 
ниже обычного.

Грозят отобрать
Лизинговые компании гро-

зят отобрать у одной из «до-
чек» «Аэрофлота» – «Влад-
авиа» больше половины само-
летов, что приведет к останов-
ке полетов. Но «Аэрофлот», 
похоже, этот сценарий не пуга-
ет. Ведь ему достанется марш-
рутная сеть компании, но не 
придется гасить ее долги.

Стратегия  
невыполнима

Только два из 12 целевых 
показателей развития россий-
ского финансового рынка, 
предусмотренных стратегией 
развития финансового рынка 
России на период до 2020 го-
да, достижимы к этому сроку, 
говорится в сообщении Счет-
ной палаты по итогам страте-
гического аудита развития 
российского финансового 
рынка.

Среди недостатков она от-
мечает ограниченный круг 
финансовых инструментов 
при высокой концентрации 
базовых инструментов, низ-
кую отраслевую диверсифи-
кацию, концентрацию рыноч-
ной ликвидности в узком сег-
менте голубых фишек, низ-
кую активность внутренних 
долгосрочных инвесторов и 
низкий интерес со стороны 
иностранных долгосрочных 
инвесторов.

Лучше не пить
В январе в России не прои-

зошло традиционного резкого 
скачка цен на алкогольную 
продукцию, отмечает «Рос-
сийская газета». Но это не 
значит, что спиртное будет 
стоить столько же весь год. 
Цены на него поднимутся к 
середине лета, прогнозируют 
эксперты.

Причиной январского фено-
мена стало то, что впервые в 
истории акцизы в этом году 
повышаются в два этапа. И 
подорожание алкоголя станет 
заметным с 1 июля, когда 
пройдет второй этап увеличе-
ния акцизов.

По сообщениям 
«Интерфакса».

g В правительстве области

Ароматы лета готовь зимой

Кто кормит страну

Лет десять назад в гараже 
Сергея Геращенко стояли уже 
по тем временам старенькие 
«Жигули». Сергей с техникой на 
ты, но сколько ни бился с маши-
ной, ремонт обходился дороже 
всех выгод эксплуатации. 

Купить новую – давняя меч-
та! Но Геращенко затеял стро-
ительство дома в Готне. А на 
два фронта средства распы-
лять не мог. 

Но недавно мечта неожидан-
но сбылась.

За рулем Сергей практически 
со школьных лет. Еще штур-
вальным подменял механиза-
торов на уборке зерновых, на-
бирался комбайнерского опы-
та. В школе же получил и права 
на вождение автомобиля.

Сегодня Сергей Геращенко 
– среди ведущих механизато-
ров производства «Семхоз Ра-
китянский», одного из подраз-
делений агрохолдинга «БЭЗРК-
Белгранкорм».

Минувшая уборочная страда 
стала особенно удачной для 
земледельцев холдинга. Они со-
брали 215 тысяч тонн зерна.  

13 тысяч тонн из этого количе-
ства – на счету комбайнера Сер-
гея Александровича Геращенко.

– Вдумайтесь в эту цифру, – 
сказал генеральный директор 
ООО «Белгранкорм» И. П. Ре-
шетняк, поздравляя механиза-
тора с трудовой победой. – Три 
десятка лет назад за намолоты 
вполовину меньше присваива-
ли звание Героя Социалистиче-
ского Труда. Такой показатель 
достигнут не только благодаря 
великолепной технике, которой 
агрохолдинг обеспечил земле-
дельцев, но и самоотверженно-
му труду механизаторов.

В самом деле, в уборочную 
страду жизнь комбайнеров 
сладкой не назовешь. В шесть 
утра, а то и раньше, они уже в 
поле. Как только спадет роса 
– начинается уборка. Если по-
года позволяет, молотят при 
свете фар практически до полу-
ночи. Здесь каждая минута 
дорога. Перезревшее зерно 
начнет падать, а завтра, того и 
гляди, может дождь пойти. 

Обед и ужин в агрохолдинге 
механизаторам обеспечивает 

передвижная столовая, но и тут 
не до отдыха. Еще повара не 
успеют отъехать на следующий 
участок, а комбайнер уже за 
штурвалом. В хороший день 
Сергей Геращенко намолачи-
вал кукурузы по 140 тонн. Даже 
грузовики не успевали за его 
«Джон Диром». Единственная 
разминка – если забьется жат-
ка. Но на современной технике 
это редкое явление.

– Все лето практически се-
мью не видел. Урожай был хо-
роший – только успевай уби-
рать, – говорит Сергей Алек-
сандрович.

Чтобы обеспечить надежную, 
безотказную работу техники в 
уборочную страду, Сергей Ге-
ращенко, впрочем, как и его 
товарищи по агрохолдингу, 
тщательно готовит ее в зимне-
весенний период. Кроме ком-
байна «Джон Дир» в распоря-
жении Сергея есть трактор этой 
же фирмы, вся прицепная тех-
ника, которую механизатор со-
держит в идеальном порядке. 
Поломка в посевную или убо-
рочную страду убыточна как 

для агрохолдинга, так и для 
самого земледельца. А зара-
ботки здесь у механизаторов 
отменные. В «горячий» сезон 
выходит по 100, а то и более 
тысяч рублей. Здесь так при-
нято: кто кормит страну, должен 
и получать соответственно.

У Сергея Александровича и 
его жены Ларисы Леонидовны, 
учителя географии, двое детей. 
Старшего, семиклассника Ан-
дрея, захотевшего как-то по-
смотреть, как работает отец, 
Сергей Александрович взял в 
кабину своего комбайна. К кон-
цу смены Андрюха, уткнувшись 
в отцовское плечо, заснул. Не-
легка доля хлебороба!

– Вырастет – окрепнет! – шу-
тит Геращенко-старший.

 За высокие показатели в 
уборке зерновых Сергею Алек-
сандровичу Геращенко от агро-
холдинга «БЭЗРК-Бел-
гранкорм» вручены ключи от 
новенькой «Шевроле-Нива». 
Это уже стало традицией на 
предприятии таким способом 
отмечать ударный труд земле-
дельцев.

Ю. КОРЕНЬКО.

Фото автора.

Ракитянский район.

Ключи от мечты

g Кадровый вопрос

В Валуйках  
и Короче

Состоялось 44-е заседание 
Муниципального совета горо-
да Валуйки и Валуйского рай-
она. Был рассмотрен вопрос о 
заполнении ставшей недавно 
вакантной должности главы 
администрации города Валуй-
ки и Валуйского района.

На эту должность назначен 
Алексей Иванович Дыбов, быв-
ший до этого главой админи-
страции муниципального райо-
на «Красненский район».

*
Грядут перемены и в Коро-

чанском районе. У главы его 
администрации В. И. Закотен-
ко позавчера был последний 
рабочий день.

18 января полномочия Вла-
димира Ивановича как руково-
дителя района прекращены 
досрочно – он освобожден от 
занимаемой должности в свя-
зи с отставкой по собственно-
му желанию. 

Соответствующее распоря-
жение об этом подписал, рас-
смотрев личное заявление  
В. И. Закотенко, председатель 
Муниципального совета Коро-
чанского района И. М. Суббо-
тин.

g Есть рекорд!

Рекордным был и нынешний 
урожай сахарной свеклы, са-
мый большой по сравнению с 
предыдущими годами – на по-
лях Белгородчины было собра-
но 4,3 миллиона тонн корне-
плодов. По сложившейся прак-
тике урожай сахарной свеклы 
в нашей области убирают  до 
10 октября, а до 20 октября 
нужно вывезти ее на сахарные 
заводы. Но, как это зачастую у 
нас бывает, большой урожай 
вместо радости ввел в ступор: 
ну и что теперь с таким сча-
стьем делать, как с ним спра-
виться? Тут еще надо заме-
тить, что в мае–июне 2011 года 
выпало осадков в два раза 
больше нормы, а затем нача-
лась жара, что вообще-то де-
лает корнеплоды еще больше 
уязвимыми для гнили, в итоге 
уже к началу уборки началось 
подгнивание корней.

В этом случае становится 
невозможным складирование 
свеклы в буртах, необходим 
четкий график уборки свеклы 
и доставки ее на заводы. И 
началось. Свекловоды везут 
корнеплоды на заводы (кото-
рых на Белгородчине осталось 
девять из одиннадцати), но 
там ограничивают прием: не 
справляются с такими объема-
ми. Но надо отдать должное: 
не все переработчики расте-
рялись. Например, в «Рус-
агро», объединяющем четыре 
сахарных завода, решили 
оставлять свеклу на полях в 
кагатах, обрабатывая консер-
вантами (специальным соста-
вом, помогающим сохранить 
корнеплоды), кроме того, 
укрывали свеклу специальным 
полотном. Кстати сказать, бо-
роться с гнилью возможно. Как 
рассказал референт началь-
ника департамента агропро-

мышленного комплекса обла-
сти Н. А. Сурков, для этого 
нужно тщательно проверять 
семена, как, например, это 
делают в «Русагро» или колхо-
зе имени Фрунзе. И, конечно, 
заниматься известкованием 
кислых почв.

Надо заметить, что если тех-
ники на полях хватало, то са-
хароперерабатывающие пред-
приятия с повышенной нагруз-
кой справлялись с трудом. Де-
ло в оборудовании, которое, 
увы, со временем ветшает и 
требует модернизации. По этой 
причине, как ни пытались спе-
циалисты поддерживать техни-
ку в форме, встал на ремонт 
Краснояружский сахарный за-
вод. Однако, по заверению 
специалистов, в ближайшее 
время он вновь вступит в 
строй.

Н. А. Сурков в курсе всех 
дел, связанных с уборкой и 
переработкой свеклы, каждый 
день на его стол ложатся свод-
ки из всех районов области. И 
как бы там ни было, по его 
утверждению, дело близится к 
победному концу. На сегодня, 
как уже было сказано, на са-
харных заводах области уже 
выработано 504 тысячи тонн 
сахара. Осталось свеклы в 
буртах 150 тысяч тонн и 180 
тысяч тонн на заводах. Пере-
работка этого резерва сырья 
даст еще более 40 тысяч тонн 
продукции. В итоге заводы 
Белгородчины из урожая све-
клы 2011 года произведут 540 
тысяч тонн сахара.

В нынешнем году заплани-
ровано вырастить и собрать 
не менее четырех миллионов 
тонн сахарной свеклы. И соот-
ветственно переработать.

С. СТАРИКОВА.

Сахарная 
Белгородчина

На сегодняшний день предприятия сахарной про-
мышленности Белгородчины выработали более 
полумиллиона тонн сахара. Это безусловный ре-
корд. На сто тысяч тонн больше самого продуктив-
ного 1989 года, когда удалось получить 400 тысяч 
тонн сахара. Если, хотя бы в шутку, решим подсчи-
тать, сколько же сладкого продукта, выработанно-
го из нового урожая свеклы, приходится на каждого 
жителя области, включая младенцев, то получим 
более 30 килограммов. А если серьезно, то 500 ты-
сяч тонн – это почти 12 процентов от всего вы-
рабатываемого в России сахара.

g Вести вузов

Доцент кафедры туризма и социально-
культурного сервиса Белгородского госуни-
верситета Н. П. Шалыгина и старший препо-
даватель А. А. Польшина вошли в число по-
бедителей городского конкурса на лучший 
проект по повышению социально-экономиче-
ского развития Белгорода и качества жизни 
населения. 

Их «Молодежный приключенческий тур на 
базе природного парка «Нежеголь» признан 
лучшим в сфере краеведения и экскурсион-
ного туризма. Основанный на культурном 
потенциале природного парка, проект при-
зван решить задачи оздоровления и отдыха 
молодежи. Новостью поделился официаль-
ный сайт вуза.

Н. СУЛТАНОВА.

«Нежеголь» для молодых
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В 2010 году многодетная се-
мья Шанкиных из села Мелихо-
во Корочанского района в один 
миг превратилась из новоселов 
в погорельцев. Искры короткого 
замыкания электропроводки 
оказалось достаточно, чтобы их 
еще не обжитый, полупустой, 
пахнущий лаком и краской, 
только-только построенный соб-
ственными руками дом превра-
тился в пылающий костер.

Семья торопилась с переез-
дом: хотела встретить наступа-
ющий Новый 2011-й в своих 
стенах. Недоделок хватало, но 
тепло, вода, свет, газ уже были 
проведены. Казалось, жить мож-
но и праздники близко, как вдруг 
все погибло… С пепелища вы-
несли только водяной котел, 
который еще мог пригодиться.

Шанкины, наверное, еще не 
совсем отошли от свалившейся 
беды, а В. И. Закотенко, бывший 
до недавнего времени главой 
района, принял решение помочь 
семье построить новый дом. Все 
работы по возведению жилья 
для семьи, где глава – инвалид 
второй группы, старшему ребен-
ку 12 лет, а младшему нет и двух, 
Владимир Иванович держал на 
особом контроле. Благодаря от-
зывчивости бизнесменов и дру-
гих земляков дом смогли постро-
ить всего за год. А депутат Госу-
дарственной Думы А. В. Скоч 
помог провести к дому газ. Но-
вый год в новом доме Шанкины 
все-таки встретили.

А. ЗОЛОТАРЕВА.

Корочанский район.

Если вы молоды, живете в 
Краснояружском районе, всем 
сердцем любите свою родину и 
при этом увлекаетесь фотогра-
фией, тогда фотоконкурс «Мо-
лодежный взгляд» – для вас. Но 
поспешите: работы принимают-
ся до 1 февраля.

Проводит конкурс районный 
отдел по делам молодежи. «Мо-

лодежный взгляд» включает не-
сколько номинаций: «Я люблю 
тебя, жизнь!», «Край мой незаб-
венный», «Моя дружная семья», 
«Я выбираю здоровье и спорт».

К середине февраля компе-
тентное жюри подведет итоги, и 
победителей ждут призы.

Н. СУЛТАНОВА.

Новый дом  
для счастья в нём

Каков он, «Молодёжный взгляд»?

g Президентские выборы-2012

– Лидия Борисовна, на не-
давние выборы Госдумы из 
федерального бюджета бы-
ло выделено  более семи 
миллиардов рублей, в том 
числе нашей области – 
62,5 миллиона. Сколько вы-
деляется средств на выборы 
президента России?

– На подготовку и проведе-
ние выборов Президента Рос-
сийской Федерации из феде-
рального бюджета направлено 
12 миллиардов рублей, в том 
числе в Белгородскую область 
– 119 миллионов. Это с учетом 
возможного проведения по-
вторных выборов.

Эти средства предназначены 
на обеспечение деятельности 
избирательных комиссий, экс-
плуатацию средств автоматиза-
ции, изготовление печатной про-
дукции, приобретение оборудо-
вания для избирательных участ-
ков… Предусмотрены расходы 
на связь, транспорт, а также на 
оплату информационного обе-
спечения выборов, повышение 
правовой культуры избирателей 
и обучение организаторов вы-
боров, дополнительную оплату 
труда и вознаграждение членов 
избирательных комиссий, дру-
гие цели, непосредственно свя-
занные с подготовкой и проведе-
нием выборов.

– Средства будут исполь-
зованы строго по назначе-
нию?

– Безусловно, тут все, как 
говорится, прозрачно. Наша 
комиссия, избирательные ко-
миссии муниципальных обра-
зований с полномочиями тер-
риториальных избирательных 
комиссий держат все под кон-
тролем. Контрольно-ревизион-
ная служба при облизбиркоме 
также осуществляет контроль 
за целевым расходованием 
средств, направленных на под-
готовку и проведение выборов 
Президента Российской Феде-
рации.

– Есть какие ограничения 
по объемам финансирова-
ния предвыборной кампании 
зарегистрированных канди-
датов?

– Кандидат в президенты 
Российской Федерации  обязан 

создать собственный избира-
тельный фонд и вправе израс-
ходовать из него не более 400 
миллионов рублей.

В случае дополнительного 
выдвижения кандидатов при 
проведении повторных выбо-
ров предельная сумма всех 
расходов из средств избира-
тельного фонда ранее зареги-
стрированных кандидатов уве-
личивается в 1,5 раза.

– Из каких средств форми-
руется фонд?

– Избирательные фонды 
кандидатов могут формиро-
ваться только за счет следую-
щих денежных средств. Я пере-
числю.

Во-первых, из собственных 
средств кандидата – они в со-
вокупности не могут превы-
шать 10 процентов от предель-
ной суммы всех расходов из 
средств избирательного фонда 
кандидата (40 миллионов ру-
блей).

Во-вторых, это средства, ко-
торые выделены кандидату 
выдвинувшей его политиче-
ской партией. Они в совокуп-
ности не могут превышать 
50 процентов от предельной 
суммы всех расходов из 
средств избирательного фонда 
кандидата (200 миллионов).

Третье – это  добровольные 
пожертвования граждан и юри-
дических лиц в размере, не 
превышающем соответственно 
1,5 процента (6 миллионов ру-
блей) и 7 процентов (28 милли-
онов рублей) от предельной 
суммы всех расходов из 
средств избирательного фонда 
кандидата.

– А кому запрещается вно-
сить пожертвования в изби-
рательные фонды?

– Запрещается, в частности, 
иностранным государствам, 
иностранным организациям и 
иностранным гражданам, ли-
цам без гражданства, гражда-
нам Российской Федерации, не 
достигшим возраста 18 лет на 
день голосования, междуна-
родным организациям и меж-
дународным общественным 
движениям, органам государ-
ственной власти, иным госу-
дарственным органам, органам 

местного самоуправления, го-
сударственным и муниципаль-
ным учреждениям, государ-
ственным и муниципальным 
унитарным предприятиям… 

Также запрещено делать по-
жертвования в фонды воин-
ским частям, военным учреж-
дениям и организациям, право-
охранительным органам, бла-
готворительным и религиоз-
ным организациям, а также 
учрежденным ими организаци-
ям. Не имеют права делать 
взносы юридические лица, за-
регистрированные менее чем 
за один год до дня голосования 
на выборах, анонимные жерт-
вователи.

– Если кто пожелает сде-
лать пожертвование, то ка-
ким образом это можно сде-
лать?

– Добровольное пожертвова-
ние гражданина в избиратель-
ный фонд кандидата вносится 
в отделение связи, кредитную 
организацию лично граждани-
ном Российской Федерации из 
собственных средств. Само 
собой, по предъявлении па-
спорта или заменяющего до-
кумента. При этом гражданин 
обязан указать в платежном 
документе фамилию, имя, от-
чество, дату рождения и адрес 
места жительства, серию и 
номер паспорта или докумен-
та, заменяющего паспорт, све-
дения о гражданстве.

Добровольные пожертвова-
ния юридических лиц осущест-
вляются в безналичном поряд-
ке путем перечисления денеж-
ных средств на специальный 
избирательный счет. В платеж-
ном поручении указываются 
идентификационный номер на-
логоплательщика, наименова-
ние, дата регистрации, банков-
ские реквизиты, делается от-
метка об отсутствии ограниче-
ний, предусмотренных зако-
ном.

– Лидия Борисовна, суще-
ствует определенный поря-
док отчетности о средствах 
избирательных фондов, пре-
жде всего перед Централь-
ной избирательной комисси-
ей. А где об этих средствах 
можно узнать, образно гово-
ря, широкой публике? 

– Тут нет никакого секрета. 
Сведения о поступлении и рас-
ходовании средств избира-
тельных фондов кандидатов в 
соответствии с законодатель-
ством будут публиковаться 
Центральной избирательной 
комиссией Российской Федера-
ции в средствах массовой ин-
формации, а также размещать-
ся на сайте ЦИК в сети Интер-
нет.

Беседовал С. ЕРЕМИН.

Как велика  
цена вопроса

g К великой радости прихожан

Бывшая церковь архангела 
Михаила была разрушена в 
Глуховке более семи десятиле-
тий назад. И вот, по желанию 
селян здесь возведен новый 
замечательный по красоте де-
ревянный храм. Благоустроен-
ная окружающая территория 
преобразила весь центр села. 
Над сооружением культового 
заведения трудилась строи-
тельная бригада частного пред-
принимателя И. М. Попивняка.

Настал день  торжественно-
го открытия храма. С утра еще 

затемно на площади собра-
лись сотни  глуховцев и жите-
лей окрестных сел. В 9 часов 
прибыли архиепископ Белго-
родский и Старооскольский 
Иоанн и глава администрации 
Алексеевского района Ф. Е. 
Сулим. Они были встречены 
звоном новеньких колоколов. 

Владыка отслужил празд-
ничную Божественную литур-
гию. Церковь была заполнена 
взволнованными прихожана-
ми до отказа. Они высказыва-
ли благодарственные слова 

организаторам и строителям 
храма.

Затем состоялась официаль-
ная церемония открытия. В ней 
участвовал также первый заме-
ститель начальника департамен-
та строительства, транспорта и 
ЖКХ правительства области А. Д. 
Давыденко. Все говорили о важ-
ности этого события для духовно-
го возрождения села. Строите-
лям были вручены благодар-
ственные грамоты. Состоялось 
подписание акта о передаче хра-
ма в собственность епархии.

Спонсором строительства 
выступило ОАО «Агротех-Га-
рант». Уроженка села предпри-
ниматель Е. А. Скорик подари-
ла деревянный сруб и прихожа-
не пожертвовали один миллион 
рублей.

И. ЛОТАРЕВ.

На снимках: новая цер-
ковь в селе Глуховка; вла-
дыка ИОАНН поздравляет 
прихожан с открытием хра-
ма.

Фото В. КОВАлЕВА. 

Алексеевский район.

g На железной дороге

Средства массовой информа-
ции соседних с нами Харьков-
ской и луганской областей со-
общают о том, что с 22 января 
изменяется маршрут следования 
скорого поезда № 11/12 луганск 
– Москва, который формируется 
на Донецкой железной дороге.

Сделано это, по словам укра-
инских железнодорожников, «в 
рамках оптимизации пассажир-
ских перевозок». Эта оптимиза-
ция вряд ли доставит удоволь-
ствие жителям Валуек, Волоко-
новки, Нового Оскола, Чернян-

ки и Старого Оскола. Поезд, 
шедший по нашей области че-
рез эти населенные пункты и 
приходивший в Москву на Паве-
лецкий вокзал, отныне будет 
проходить через более крупные 
города – пять областных цен-
тров России и Украины. 

Отправившись из луганска в 
17.39, поезд проследует через 
Родаково, Алчевск, Дебальцево, 
Никитовку, Артемовск, Красный 
лиман, Изюм, Харьков (стоянка 
здесь с 0.38 до 1.01 по украинско-
му времени), Казачью лопань, 

Белгород, Курск, Орел, Мценск, 
Тулу. И прибудет на Курский вок-
зал российской столицы в 16.15 
по времени московскому. 

Обратно из Москвы поезд 
будет уходить в 19.51, следо-
вать через Харьков на следую-
щее утро со стоянкой 6.27 – 
6.49 и прибывать в луганск в 
14.15 по местному времени. 
Хотя при этом протяженность 
маршрута немного увеличится 
(с 1005 до 1163 километров), 
время в пути от луганска до 
Москвы, наоборот, станет на 
полчаса меньше, за счет более 
высоких скоростей движения 
на новом маршруте по сравне-
нию со старым.

О. ГОНЧАРЕНКО.

Поезд Луганск – Москва
меняет маршрут

g Хорошая новость

Торжественная церемония 
награждения состоялась в Мос-
кве в Доме правительства РФ. 
Отметим: победителями и при-
зерами федерального этапа 
конкурса признаны 33 организа-
ции из 18 регионов России.

Организатор конкурса – Мини-
стерство здравоохранения и со-
циального развития Российской 
Федерации с участием феде-
ральных и региональных органов 
исполнительной власти, обще-
российских объединений работо-
дателей и профсоюзов. 

Конкурс проводился в 11-й 
раз в 11 номинациях и состоял 
из двух этапов – регионального 
и федерального. Его цель – 
определение российских орга-
низаций, добившихся наиболее 
высокой эффективности в ре-
шении социальных задач, а 
также изучение и распростране-
ние их опыта, становление 
форм социального партнерства 
в организациях. 

Система развития кадрового 
потенциала ОАО «МРСК Цен-
тра», повышение его эффек-
тивности является частью 

стратегии развития компании. 
В целях успешной реализации 
кадровой и социальной поли-
тики Советом директоров 
МРСК Центра утверждена Про-
грамма поддержания и разви-
тия кадрового потенциала. 
Она предусматривает ком-
плекс мероприятий по омоло-
жению персонала, в первую 
очередь рабочих и работников 
инженерно-технических про-
фессий путем создания макси-
мально благоприятных усло-
вий труда, выполнения много-
численных социальных про-
грамм. При этом особенно 
большое внимание уделяется 
работе по привлечению и удер-
жанию молодых специалистов. 
Эффективность этой деятель-
ности подтверждается стати-
стикой: средний возраст работ-
ников компании в 2009 году 
был 41 год, а в 2010 году – ме-
нее 38 лет.

Компания активно сотрудни-
чает с ведущими российскими 
учебными заведениями: Ива-
новским государственным энер-
гетическим университетом, Ака-

демией стандартизации, метро-
логии и сертификации, Центра-
ми подготовки и переподготовки 
«Энергетик» и «Экспертэнерго», 
функционирующими на базе 
ФГОУ ВПО «Московский энерге-
тический институт», и другими. 
Благодаря такому действенно-
му сотрудничеству создаются 
условия для непрерывного раз-
вития и обучения персонала, 
привлечения в компанию высо-
коквалифицированных работни-
ков.

Филиал ОАО «МРСК Цен-
тра» – «Белгородэнерго», где 
результативно налажена рабо-
та в этом направлении, был 
отмечен наградой сначала на 
региональном этапе конкурса 
«Российская организация вы-
сокой социальной эффектив-
ности», затем – на федераль-
ном уровне. В минувшем году 
обучение и повышение квали-
фикации прошли 974 работни-
ка Белгородэнерго, в текущем 
году обучение пройдут более 
600 человек. В 2011 году на 
работу в Белгородэнерго при-
няты более 60 выпускников 
ведущих высших и средних 
специальных учебных заведе-
ний страны.

Н. ПАВЛОВА.

Призёр Всероссийского конкурса

g Память

ВАЛУйКИ. (Наш корр.). 
19 января для жителей района 
– один из самых светлых и па-
мятных праздников. 69 лет на-
зад в этот  день валуйская 
земля была очищена от фа-
шистских оккупантов. Бои за 
город стали важной составной 
частью известной Острогожско-
Россошанской операции.

Успех нашим воинам в зна-
чительной степени обеспечили 
внезапность и стремитель-
ность действий. Ранним утром 

с сильным крещенским моро-
зом на город буквально обру-
шились с юго-восточной сторо-
ны  отдельная 201-я танковая  
бригада и 7-й кавалерийский 
корпус.  Под прикрытием  тан-
ковой брони улицу за улицей 
освобождали конники и пехо-
тинцы 184-й стрелковой диви-
зии.

Стремительность наступле-
ния ошеломила оккупантов, но 
оно не было бескровным, в том 
числе и для советских воинов. В 

честь погибших в бою были на-
званы  потом  многие улицы го-
рода. И эти имена теперь тут 
навечно.

19 января каждый год у мест 
захоронения воинов-освободи-
телей – многолюдные митинги 
памяти и печали. У самого боль-
шого захоронения воинов под 
изваянием скорбящей матери с 
Вечным огнем в центре города 
торжественный митинг памяти 
открыл избранный и назначен-
ный днем раньше новый глава 
муниципального района «Ва-
луйки и Валуйский район» А. И. 
Дыбов.

Освободили от оккупантов

g Братские связи

Спектакль белгородцев, по-
ставленный по пьесе заведую-
щей литературной частью театра  
л. Кондратьевой режиссером 
И. Ткачевым, мэр Прилук Ю. Бер-
кут увидел во время проведения 
сентябрьских Иоасафовских тор-
жеств. Постановка так понрави-
лась гостю, что он пригласил 
щепкинцев выступить в родном 
городе святителя.

Труппа, пожалуй, впервые  
выезжала на гастроли полным 
составом, со всеми декорация-
ми – кроме тяжелого для пере-
возки колокола. От епархии ар-
тистов сопровождал клирик 
Смоленского собора Белгорода 
отец Александр. 

Прилуки оказались неболь-
шим, ухоженным и очень уют-
ным городком, с многочислен-
ными храмами, главный из кото-
рых – сохранившийся до наших 
дней Спасо-Преображенский 
собор, в котором в 1705 году 

крестили Иоакима Горленко, 
будущего святителя Белгород-
ского Иоасафа. Артистов при-
лученцы встретили в украин-
ских костюмах, с хлебом-солью, 
как дорогих гостей. Накормили, 
дали возможность отдохнуть, а 
потом провели экскурсию по 
местам, связанным с жизнью 
святителя.

А вечером в местном Доме 
культуры при полном аншлаге 
(здесь 860 мест) прошел спек-
такль «Сказание о Иоасафе». 
Когда исполнитель главной роли 
Михаил Новичихин на вопрос 
белгородцев: «Куда ты едешь?» 
отвечает:  «В милые моему серд-
цу Прилуки» – зал просто взор-
вался аплодисментами. Святи-
тель навеки объединил русский и 
украинский народы. И так же, как 
мы называем святителя Иоасафа 
Белгородским чудотворцем, зем-
ляки называют его чудотворцем 
Прилукским... 

Перед зрителями выступили 
мэр Прилук Ю. Беркут, отец 
Александр из Белгорода и на-
стоятель Спасо-Преображен-
ского собора отец Николай, а 
также директор БГАДТ имени М. 
Щепкина В. Слободчук. Вспом-
нили ушедший год, торжества 
100-летия канонизации святите-
ля Иоасафа Белгородского, по-
здравили зрителей с Рожде-
ством Христовым. 

На следующий день белго-
родские актеры побывали в Гу-
стынском монастыре, где нахо-
дится усыпальница рода Гор-
ленко. Игуменья монастыря 
матушка Вера благословила 
исполнителей главной роли – М. 
Новичихина и маленького Але-
шу Пирогова, сказав, что добрая 
слава спектакля о святителе 
перешагнула уже и через мона-
стырские стены.

Возможно, в будущем земля-
ки святителя увидят и другие 
спектакли щепкинцев – пригла-
шение от мэра Прилук уже полу-
чено.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

В милые сердцу Прилуки...

Вашингтон. Президент 
США Барак Обама и госсе-
кретарь Хиллари Клинтон 
возглавили список десяти са-
мых популярных мужчин и 
женщин в США, сообщает 
а м е р и ка н с ка я  г а з е т а 
«Ю-Эс-Эй тудей».

Согласно ежегодному опро-
су, который проводится газе-
той среди жителей США, пре-
зидент возглавил список са-
мых популярных мужчин, 
получив 17 процентов голосов 
респондентов. На втором ме-
сте расположился экс-
президент Джордж Буш-
младший, а на третьем – еще 
один бывший глава Белого 
дома Билл Клинтон, опере-
дивший 93-летнего Билли 
Греема, – религиозного деяте-
ля, занимающего на протяже-
нии многих лет пост духовно-
го советника президентов 
США.

Госсекретарь Х. Клинтон 
возглавила аналогичный 
список среди женщин, на-
брав также 17 процентов го-
лосов. Второе место заняла 
популярная телеведущая 
Опра Уинфри, попавшая в 
этот список уже в 24-й раз. 
Третьей по итогам опроса 
стала супруга президента 
Мишель Обама, опередив-
шая губернатора Аляски Са-
ру Пейлин.

В список самых популяр-
ных женщин также вошли 
экс-глава британского прави-
тельства, железная леди Мар-
гарет Тэтчер, королева Елиза-
вета II, экс-госсекретарь Кон-
долиза Райс и бывшая первая 
леди США Лора Буш. 

*
гаВана. Куба и Иран еди-

ны во мнении о том, что у 
«всех стран есть право на 
мирное использование ядер-
ной энергии», говорится в 
коммюнике, распространен-
ном по итогам встречи пре-
зидента Ирана Махмуда Ах-
мадинежада с главой госсове-
та Кубы Раулем Кастро в Га-
ване.

Как сообщалось ранее, 
иранский президент заявил в 
Гаване, что капиталистиче-
ская система мироустройства 
находится в упадке и идет к 
своему концу. 

«Сегодня капитализм толь-
ко и делает, что убивает. Это 
провальная система, находя-
щаяся в упадке», – заявил 
М. Ахмадинежад.

Эти слова прозвучали на 
фоне убийства иранского уче-
ного-ядерщика Мустафы Ах-
мади Рошана. Тегеран обви-
нил американские и израиль-
ские спецслужбы в организа-
ции взрыва, от которого погиб 
32-летний ученый.

*
Эр-рияд. Король Саудов-

ской Аравии Абдалла распо-
рядился снять с должности 
главу полиции нравов Шейха 
Абдульазиза аль-Хумаина, со-
общает местное агентство 
САП.

По указу короля, теперь ве-
домство будет возглавлять 
Шейх Абдулатиф аш-Шейх.

Причины, по которым ко-
роль решил осуществить по-
добную перестановку, не 
уточняются.

По сообщениям местных 
СМИ, в последнее время 
активность полиции нравов 
в Саудовской Аравии суще-
ственно усилилась, было 
увеличено и финансирова-
ние ведомства. Высказыва-
ются предположения, что 
все это связано с тем, что 
полиция нравов служила од-
ним из оплотов властей во 
время событий «арабской 
весны».

*
Лондон. В американ-

ской библиотеке обнаружены 
ноты неизвестного ранее от-
рывка произведения немец-
кого композитора Иоганнеса 
Брамса, сообщила британ-
ская телерадиокорпорация 
Би-Би-Си.

Ноты для двухминутного 
отрывка произведения велико-

го композитора XIX века на-
шел британский дирижер и 
музыковед Кристофер Хогвуд 
в библиотеке американского 
города Принстон.

Листок с нотами был вло-
жен в книгу, некогда принад-
лежавшую немецкому дири-
жеру.

*
Мадрид. Корабль испан-

ского флота «Патино» отбил 
атаку пиратов в Индийском 
океане, говорится в сообще-
нии министерства обороны 
Испании.

По его информации, мор-
ские разбойники первыми от-
крыли огонь по кораблю. В 
результате столкновения в 
плен были взяты шесть пира-
тов.

По официальным данным, 
во время перестрелки один из 
пиратов погиб, а пятеро из 
шести захваченных пиратов 
ранены.

Корабль «Патино» действу-
ет в рамках операции Евросо-
юза «Аталанта» – междуна-
родной миссии по защите ко-
раблей, выполняющих рейсы 
у берегов Сомали, где часто 
происходят нападения пира-
тов.

*
Вашингтон. Президен-

ту США Бараку Обаме и Де-
мократической партии уда-
лось собрать уже $68 миллио-
нов на избирательную кампа-
нию, сообщили в его предвы-
борном штабе.

Часть вышеуказанной сум-
мы – более $42 миллионов – 
будет потрачена непосред-
ственно на борьбу за переиз-
брание Б. Обамы, а еще более 
$24 млн. будут выделены в 
поддержку кандидатов от де-
мократов в сенат и палату 
представителей.

При этом средства, собран-
ные демократами, существен-
но превышают избирательный 
фонд главного противника 
Б. Обамы Митта Ромни, кото-
рый к концу 2011 года соста-
вил $24 миллиона, отмечают 
американские СМИ.

Представитель избиратель-
ного штаба Б. Обамы Джим 
Мессина назвал $68 миллио-
нов «хорошим стартом» и 
призвал сторонников Демо-
кратической партии продол-
жать делать пожертвования. 

*
Пхеньян. День рождения 

северокорейского лидера Ким 
Чен Ира, национальный 
праздник Северной Кореи, 
получит название «День сия-
ющей звезды», следует из 
специального доклада Полит-
бюро ЦК Трудовой партии 
КНДР.

«16 февраля – великий на-
циональный праздник, день, 
когда появился на свет вели-
кий лидер товарищ Ким Чен 
Ир, будет учрежден как «День 
сияющей звезды», – говорится 
в документе.

Решение «оказывать глу-
бокое уважение великому 
вождю товарищу Ким Чен 
Иру как вечному лидеру пар-
тии и революции», «прослав-
лять его священную револю-
ционную жизнь и бессмерт-
ные революционные подви-
ги» Политбюро ЦК ТПК 
приняло, следуя «единодуш-
ному стремлению» и «горя-
чим просьбам всех членов 
партии, обслуживающего 
персонала и людей».

Согласно докладу Полит-
бюро, тело недавно почивше-
го северокорейского лидера 
будет храниться в мемориаль-
ном дворце Кымсусан.

Кроме того, в Пхеньяне бу-
дет возведена статуя великого 
лидера товарища Ким Чен 
Ира. По всей стране будут по-
строены «башни его бессмер-
тия» и развешаны портреты 
улыбающегося вождя.

*
БрюссеЛь. Полиция 

Бельгии арестовала известно-
го в прошлом грабителя Ива 
Бопэна, считавшегося в 80-е 
годы самым опасным взлом-
щиком страны, по подозре-
нию в отправке факсов с угро-
зами в адрес брюссельских 
судей.

Как сообщил официаль-
ный представитель прокура-
туры Брюсселя, 57-летнему 
И. Бопэну, которого аресто-
вали на улице в одном из 
центральных районов Брюс-
селя, грозит тюремный срок 
до двух лет. По данным про-
куратуры, бывший гангстер 
использует свое право хра-
нить молчание.

Накануне полицейские ис-
точники сообщили, что И. Бо-
пэн направил по факсу угрозы 
смерти двум работникам 
брюссельских судов.

По сообщениям 
«интерфакса».

g Спасибо землякам

Президентские выборы – дело не только очень ответ-
ственное, но и весьма недешевое. Во что, точнее, во 
сколько они обойдутся? На связанные с этим вопросы 
беседуем с заместителем председателя Избирательной 
комиссии Белгородской области Л. Б. БЕЛОЙ, которая 
также является руководителем созданной при облизбир-
коме контрольно-ревизионной службы.

И зазвонили колокола…

Труппа БГАДТ имени М. С. Щепкина, занятая в недавней 
премьере театра – спектакле «Сказание о Иоасафе», на 
святочной неделе получила возможность побывать на 
родине святого в Прилуках. 

Диплома III степени федерального этапа конкурса «Россий-
ская организация высокой социальной эффективности» в 
номинации «За развитие кадрового потенциала» удостоен 
филиал ОАО «МРСК Центра» – «Белгородэнерго». 
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Помнить,  
чтобы жить

Летом 2011 года я стал не-
вольным свидетелем дорожного 
случая, который потряс меня до 
глубины души. Направляясь из 
Ялты в Севастополь, водитель 
на одной из остановок взял пас-
сажиров (молодых девушек и 
парней). Разогретые южным 
солнцем, без рубашек, бурно 
обсуждая какую-то тему, ребята 
вошли в салон автобуса и рас-
положились на задних креслах.

Один крымский пейзаж сме-
нялся другим. Быстро пробега-
ли километры. Автобус проехал 
Сапун-гору, вот-вот покажется 
Севастополь. Неожиданно авто-
бус начал притормаживать. 
Остановки нет. «Может, полом-
ка?» – мелькнуло у меня в голо-
ве. Водитель (молодой парень 
лет 25) вышел из кабины и во-
шел в салон.

– Уважаемые пассажиры! Че-
рез несколько минут мы будем 
въезжать в город-герой Сева-
стополь. Пожалуйста, наденьте 
рубашки и приведите себя в 
порядок.

Через несколько минут мы 
ехали по улицам легендарного 
Севастополя. А у меня в голове 
прокручивались слова водите-
ля, сказанные грамотно, вежли-
во, красиво, уверенно. И я по-
думал: «Вот он и есть – патриот 
Севастополя». Таких, как этот 
парень, в городе морской славы 
много. По крайней мере, так 
хочется думать.

Мне довелось встретиться с 
поговорить с людьми, для кото-
рых память о защитниках Сева-
стополя священна. Они не лю-
бят много говорить о патриотиз-
ме, они поступают как настоя-
щие патриоты. И их дела созвуч-
ны названию общественной ор-
ганизации «Патриоты Севасто-
поля».

Член правления, атаман Се-
вастопольской казачьей общи-
ны «Патриоты Севастополя» 
Игорь Руденко-Миних с болью в 
сердце говорил: «Наличие в го-
роде тысячи памятников забро-
шенных, неухоженных – это по-
зор для ленивых и беспамятных 
потомков. Сейчас удобно стало 
кивать на то, что, мол, нет 
средств, людей, техники на ре-
монт. А нужно всего лишь жела-
ние организоваться, взять лопа-
ты, ведра, веники и привести в 
порядок памятник или захороне-
ние, убрать свой двор, свою 
улицу».

С прошлого года ребята при-
водят в порядок уникальное 
кладбище героев Крымской во-
йны 1854–1856 гг. на Северной 
стороне. Поваленные многотон-
ные кресты, обелиски, надгроб-
ные плиты, на которых начерта-
ны имена матросов и генералов. 
Это ли не укор потомкам?

После встречи я прошел 
вверх по Синопскому спуску, 
ведущему на городской холм, к 
Владимирскому собору – усы-
пальнице великих русских адми-
ралов М. П. Лазарева, В. А. 
Корнилова, П. С. Нахимова, 
В. И. Истомина. Руками ребят он 
отремонтирован, побелен, 
убран.

…Много ли сделано еще? 
Места былых боев, доты, дзоты, 
блиндажи, заваленные мусо-
ром, беззастенчиво забытые и 
уничтоженные, обретают доб-
рую память благодаря таким 
людям, с которыми мне посчаст-
ливилось встретиться.

В. ЯКОВЛЕВ,
корреспондент газеты 

«Грайворонские новости».

НеПРИЯТНО сознавать себя 
лишенным и обойденным. 

Тем более, накануне всеобщего 
праздника, который дарит не 
только хорошее настроение, но 
и надежды на перемены. По-
нятное дело, к лучшему.

Однако почта приносит не 
только поздравления, радост-
ные известия и благодарности. 
Случаются, и нередко, на фоне 
веселья тревожные сообщения 
и печальные новости. А у нас по 
осени и зиме то выборы, то 
праздники… Такова жизнь.

Потому и не хотелось в до-
машний уютный праздник напо-
минать о неурядицах.

Отблистали огни, загаданы 
желания… Пора переходить к 
прозе бытия.

Сообщения, о которых пойдет 
речь, пришли накануне Нового 
года. Одни из них редакция на-
правила по инстанциям, обязан-
ным оказывать помощь, какие-
то решено опубликовать.

«Прошу обратить внимание 
на мою просьбу. В нашем доме 
находится кафе-пиццерия. На 
стене для кафе установлена 
вытяжка. После ремонта дома 
вытяжку решили укрепить, в 
результате чего в стене образо-
валась дыра и трещина. В моей 
квартире стало невозможно на-
ходиться: от стены идет холод и 
дует ветер.

В декабре 2011 года я обра-
щалась в домоуправление, в 
администрацию Белгорода. 
Приходили представители, при-
езжала машина с вышкой. Я 
просила обратить внимание на 
третью вытяжку, они осмотрели 
только две и уехали. На повреж-

дение внимания не обратили. Я 
инвалид второй группы. Холод-
но мне… Прошу разобраться в 
сложившейся ситуации».

Письмо пришло из Белгорода 
с улицы Попова, 30 от З. И. Го-
левой.

Оно отправлено в админи-
страцию города, но автор не раз 
звонила, просила экстренной 
помощи. Деды Морозы, как из-
вестно, по таким адресам не 
ходят.

…Праздники мино-
вали. Надеемся, по-
мощь придет. Замер-
зает ведь человек!

«Моему сынишке 
полтора года. С рож-
дения он очень много 
перенес: боль, реани-
мацию, больницы… 
Отец его нас бросил в 
самое трудное время. 
Близких людей у нас 
с сыном мало. Вос-
питываю его одна, помогает 
мама. Я всегда была сильной, 
ни у кого никогда ничего не про-
сила, но сейчас сложилась 
очень тяжелая ситуация. Лече-
ние сына длилось 1,2 года, я 
выдохлась, пришлось взять кре-
дит в банке – 400 долларов 
США.

Сынишка, слава Богу, сейчас 
здоров, но теперь каждый ме-
сяц нужно вносить долг в банк, 
иначе насчитываются процен-

ты. Стараюсь гасить вовремя, 
но жить нечем. Прошу помощи 
у неравнодушных людей. Я – 
гражданка России, но так вы-
шло, что в данный момент про-
живаю в Украине. Тянусь, как 
только могу. Но Лешеньке нуж-
ны вещи, игрушки… Помогите!».

Адрес: 42830, Украина, Сум-
ская обл., Великописаревский 
район, с. Кириковка, 

ул. Маяковского, 15, 
Кокиной Анне Витальевне. 
Тел. +380939003798.

О проблемах другого нашего 
читателя – Александра Тихоно-
вича Герасимова, ветерана Ве-
ликой Отечественной войны, 
«Белгородская правда» писала 
перед новогодними праздниками 
в заметке «Хоть плачь, хоть 
смейся» (13.12.2011 г. № 184). В 
ней говорилось о том, как вете-
ран приобрел мотоблок в магази-
не у частного предпринимателя. 

За 6 тысяч рублей. Но агрегат не 
работает, так как корпус привода 
оказался не от того мотоблока. 
Куда он только не обращался! Ну 
и что?! Да ничего.

Разочаровался человек и в 
правосудии, и защите прав по-
требителя, и, похоже, в силе 
слова. Печатного. И потому 
просит: 

если есть на 
Белгородчине человечный че-
ловек, с чистой совестью, мо-
жет, найдет возможность ре-
шить его проблему? Ведь новый 
год наступил. Может, у Деда 
Мороза что-то найдется?

Живет читатель в селе Пуш-
карное (Белгородский район), 
ул. Октябрьская, 2.

А вот это обращение безы-
мянное. Точнее, имя и фамилия 
у автора имеются, но сообщил 
он их только для редакции. Кого 
боится – непонятно. Просьба 
состоит в том, чтобы в поселке 

Томаровка горел свет в темное 
время суток. После 24 часов 
электричество почему-то отру-
бают. Вот и просит человек воз-
действовать на поселковую ад-
министрацию.

Что тут скажешь? Вот если бы 
мы были волшебными Дедами, 

стукнули бы посохом о пол 
в кабинете главы и при-
казали: «Да будет свет!».

Надеемся: может, про-
читает эти строки Алек-
сандр Семенович Толма-
чев, глава администра-
ции, и проникнется. Воз-
можно, и самому когда-то 
доводилось по темноте 
до дому добираться? 
Только вряд ли в главе 
дело. Энергетики отвеча-
ют за энергосбережение. 

К ним и просьба.
Далее следуют благодарно-

сти.
Е. С. Савченко – от Н. Д. Пе-

трашовой и Н. В. Симахиной. 
Их семьи, разные семьи (всего 
7 человек, трое взрослых и чет-
веро детей, возраст от 7 месяцев 
до семи лет) проживают на 
19 квадратных метрах в обще-
житии по ул. Щорса в Белгороде. 
Накануне Нового года они попро-
сили губернатора помочь в рас-
селении. Невыносимо так суще-
ствовать. «Уже решается вопрос 
о расселении», – сообщили они 
в своем письме и попросили по-

благодарить губернатора за уча-
стие в газете.

С. В. Хоркиной – от Н. Т. Ша-
банова из села Городище Ста-
роосколького района. Светлана 
Васильевна помогла разрешить 
этому человеку проблему по 
обеспечению улицы водой, 
уборке мусора и обеспечению 
противопожарной безопасности 
территории, прилегающей к до-
му автора письма.

Н. В. Калашникову – от имени 
жителей улицы Ленина из Шебе-
кино написала Е. А. Рубан.

«Когда мы, жители дома № 101,  
устали ждать обещанного еще в 
2009 году ремонта дороги и благо-
устройства  придомовой террито-
рии, в отчаянии, потому что вокруг 
была разруха, обратились  в де-
партамент строительства и ЖКХ 
области. Ни на что хорошее не 
надеясь, были очень удивлены 
тем, что Николай Васильевич вы-
слушал внимательно и тут же по-
звонил в районную администра-
цию, дал задание составить смету 
и пообещал помощь. Теперь не 
только территория вокруг нашего 
дома  благоустроена, но еще и у 
соседних 8 домов. Новые дороги, 
тротуары,  автостоянки оборудо-
ваны.  Спасибо, Николай Василье-
вич! Успехов Вам  во всем и 
крепкого здоровья. А администра-
ции Шебекинского района желаем 
спуститься с Олимпа и повернуть-
ся к людям лицом». 

Вот и наша  редакция желает 
каждому, кто по долгу службы  
обязан помогать людям, дер-
жаться того же курса. 

Подготовила
Г.СОХНОВА. 

Уважаемая редакция «Бел-
городской правды». Обраща-
юсь к вам второй раз. Я – жи-
тель г. Белгорода, с ул. Пиро-
гова, Иван Сергеевич Золота-
рев. По вышеуказанному 
адресу живу с 1959 года, и все 
эти годы у нас одна проблема: 
проезжая часть и тротуар ули-
цы. В эпоху Советов нам обе-
щали благоустроить улицу. Но 
просили подождать… ввиду 
того и в связи с тем. В эпоху 
перестройки и реформ ходо-
ков принимали, выслушивали 
и ничего не делали. После 
2000 года мы снова ходили, 
просили, писали в «Белгород-
скую правду». Устных обеща-
ний к бумаге не приложишь, а 
ответы на статью в газете 
прилагаю. Они датированы 
2009 годом и  подписаны 
Г. Вендиным и В. Фальковым.

В 2008 году на проезжей ча-
сти улицы Пирогова оборудова-
ли асфальтовое покрытие, уста-
новили бордюры, но лишь ча-
стично – от дома № 18 до дома 
под номером 48.

По проезжей части машины 
несутся, как скаженные, между 
машинами проскакивают пеше-
ходы, обрызганные грязью из-
под колес. Пешеходам негде 
ходить, кроме проезжей части 
(о них устроители забыли). 
Пешеходы с улиц Лермонтова, 
переулка Апанасенко, Пирого-
ва и всего района застройки 
Тальвег (4–5 домов по девять 
этажей – посчитайте, сколько 

пеших!), все идут по ул. Щорса: 
кто в город, кто в школу и по-
ликлинику. Путь один – по ул. 
Пирогова. Другого просто нет. 
Вместе с уличкомом не раз 
бывали мы в администрации 
Западного округа – разводят 
руками. Что они сделали? По-
беспокоились поставить знаки 
на въезде с улицы Щорса «Жи-
лая зона» в надежде, что 
транспорт будет идти со скоро-
стью 5–15 км. Дождетесь! едут, 
знака не видят.

Посмотреть эти прелести 
можно, если приехать город-
ским транспортом и выйти на 
остановке. Придется спустить-
ся по ступенькам крайне осто-
рожно: нижняя ступенька вы-
полнена из битых бордюров, и 
осколки переворачиваются. 
Далее ступите на тротуар из 
щебня в лужах. Пройдя по ули-
це до переулка Апанасенко, 
увидите недостроенное здание. 
Лет 15 оно «украшает» наш 
район. Вокруг бурьян высотой 
1,5–2 метра, мусор, гора бетон-
ных плит и множество пустых 
бутылок. На этом месте была 
когда-то детская площадка. Вы-
жили сломанные рябины. Пло-
щадку для детей сооружали 
жители улиц. Одних деревьев 
было посажено 74.

Сколько же еще терпеть нам 
этот позор?

И. ЗОЛОТАРЕВ.

г. Белгород.

Уважаемая редакция га-
зеты «Белгородская прав-
да». От имени сотен жите-
лей Дунайского сельского 
округа обращаются к вам 
жители с. Мощеное Грай-
воронского района Матре-
на Алексеевна и Виктор 
Стефанович Гончаровы.

Мы еще помним  совет-
ские времена, когда на-
логи и платежи на селе 
исчислялись и принима-
лись в сельском Совете, 
где работали всего три–
четыре человека, и был 
порядок. Каждый житель 
мог свободно в «шаговой 
доступности», и бесплат-
но взять любую справку и 
информацию, вовремя по-
лучить извещение о сум-
мах и сроках уплаты на-
логов и в указанный срок 
рассчитаться с государ-
ством.

С тех пор сельское на-
селение сократилось в 
три раза, а число чиновни-
ков возросло в три раза. 
Создана межрайонная 
(Ракитянская) налоговая 
служба, а издевательства 
над людьми достигли не-
виданных масштабов.

Мы пожилые люди, инва-
лиды, проработавшие весь 
век в колхозе, в своем селе, 
являемся акционерами 
бывшего колхоза «Восход» 
(теперь «Агро-Инвест»). За 
каждую акцию (пай) мы 
платим земельный налог, 
хотя первые годы его пла-

тил «Агро-Инвест». Он же 
за каждую акцию (пай) по 
постановлению выдает по 
пять центнеров, а послед-
ние три года по шесть цент-
неров зернофуража. Полу-
чая его, мы не знаем стои-
мости, а потому не можем 
вовремя задекларировать 
«доход» и уплатить «налог 
с доходов физических 
лиц».

Ракитянская межрайон-
ная налоговая служба из-
вещений в 2011 г. не при-
сылала, зато прислала 
упрек уже в июне 2011 г. 
(прилагается) о наличии 
недоимки. Налоги в ука-
занных суммах были 
уплачены. Каким же было 
удивление и возмущение, 
когда к Новому году мы 
получили извещение 
уплатить те же суммы по-
вторно!..

К сведению: чтобы упла-
тить 197 рублей налога, 
сначала нужно заплатить 
300 рублей в справочную 
службу района, затем съез-
дить в Ракитное (такси – 
1000 руб.) уплатить штраф 
1000 рублей и т. д.

Несмотря на испорчен-
ное праздничное настрое-
ние, мы не просим извине-
ния, нам интересно: будут 
ли изменения в наступив-
шем году в работе чинов-
ничьей рати?

с. Мощеное,
Грайворонский район.

После окончания ветеринар-
ного факультета Курского сель-
скохозяйственного института 
екатерина Ивановна трудится в 
ветеринарной службе района 
более 30 лет. Она накопила 
большой практический опыт, ко-
торый умело использует в рабо-
те и в новых экономических ус-
ловиях. екатерина Ивановна 
умеет организовывать людей на 
выполнение поставленной за-
дачи, а задач этих за многие го-
ды было ой как много, и все у нее 
получалось… ею разработаны и 
внедрены в практику схемы ве-
теринарных профилактических 
мероприятий, позволяющие обе-
спечивать 100-процентный охват 
массовыми плановыми вакцина-
циями и исследованиями сель-
скохозяйственных и домашних 
животных, птицы, что создает 
стабильное эпизоотическое бла-
гополучие хозяйств всех катего-
рий собственности по особо 

опасным инфекционным и инва-
зионным заболеваниям. Именно 
проведение этих мероприятий 
дает возможность ежегодно до-
биваться сохранности сельско-
хозяйственных животных на 
фермах и комплексах района до 
98 процентов.

екатерина Ивановна не только 
высококвалифицированный спе-
циалист, но и активный обще-
ственник. Вот уже более 20 лет 
она бессменно возглавляет пер-
вичную организацию районной 
ветеринарной ассоциации. Об-
ширна и разнообразна работа 
первичной общественной орга-
низации в районе: здесь и мас-
сово-разъяснительная работа, и 
забота о людях коллектива, и 
чествование ветеранов и пере-
довиков, и оказание моральной 
и материальной помощи нужда-
ющимся, и многое другое.

Стараниями и трудом екатери-
ны Ивановны в районе создан 

замечательный музей истории 
ветеринарии. С давних пор е. И. 
Тяжлова – активный внештатный 
корреспондент областных и рай-
онных средств массовой инфор-
мации. ее рассказы, очерки, ста-
тьи и особенно стихи о специали-
стах животноводства и ветерина-
рии неоднократно публиковались 
в газетах и журналах, вызывали 
одобрение и интерес у читателей. 
Своим трудолюбием, компетент-
ностью в специальных и органи-
зационных вопросах, активной 
жизненной позицией и обще-
ственной работой е. И. Тяжлова 
заслужила авторитет и уважение 
не только среди коллег и руково-
дителей агропромышленного 
комплекса района, но и ветери-
нарной и литературной обще-
ственности области. екатерина 
Ивановна относится к тем счаст-
ливым людям, которые любят 
все, что делают, и делают все, что 
любят. Она считает, что только 
добрые мысли и поступки спасут 
мир и самое большое человече-
ское счастье – простое человече-
ское общение.

Г. ОГАНЕСЯН,
секретарь БРОО  

«Ветеринарная ассоциация».

– Лариса Всеволодовна, как и 
почему в столице КМА одна из 
улиц носит имя геоботаника, 
профессора Алехина?

– Недра бассейна КМА – железо-
рудная аномалия, а на поверхно-
сти то, что ученые называют «рас-
тительной аномалией». Это назва-
ние ввел Василий Васильевич 
Алехин, 130 лет со дня рождения 
которого отметили 17 января 2012 
года не только в Губкине.

– Чем он еще знаменит?
– Профессор Алехин – пример 

ученого-патриота, который много 
сделал для страны, и для Цент-
рального Черноземья особенно. 
Родом он из купеческой семьи 
(семья проживала в Курске). С 
отличием окончил гимназию, 
профессию выбирал исходя не 
из выгоды, а призвания. Хотя 
купеческое дело обещало удачу 
и процветание, он предпочел то, 
что запало в душу, – изучение 
растительного мира. В 1901 году 
Василий Васильевич поступил в 
Московский университет (на 
естественное отделение) и 
остался в этом научном центре 
на 45 лет. Прошел путь от увле-
ченного студента до доктора 
биологических наук, профессора, 
заведующего кафедрой геобота-
ники. Воспитал учеников, кото-
рые тоже стали видными учены-
ми.

– Не каждый, наверное, мог 
бы сделать подобный выбор – 

не в пользу материального до-
статка…

– Для Алехина характерна го-
товность на решительный посту-
пок. Трудно себе представить, но 
факт остается фактом: шла Граж-
данская война, а Василий Ва-
сильевич согласился возглавить 

научную экспедицию неподалеку 
от фронта. Экспедиция изучала 
растения в том краю, где прошли 
его детство и юность.

– Вознаградила его судьба за 
самоотверженность?

– На счету Алехина открытия, не 
утратившие значения до сегодняш-
него дня. В частности, он открыл 
участок «Ямская степь», который 
признан единственным в мире 
участком южного варианта есте-
ственных луговых степей на мощ-
ных черноземах. На участке произ-
растает около 650 видов трав. Ви-
довая насыщенность – до 80 видов 
растений на квадратном метре 
«Ямской степи». В разное время 
года здесь можно встретить 190 
видов птиц – гнездящихся, осед-
лых, зимующих, кочующих... Как 
растения, так и птицы в основном 
занесены в Красную книгу Россий-
ской Федерации. Особое значение 
имеет научное наблюдение за со-

стоянием чернозема, не тронутого 
плугом. Ценность участка, а также 
ряда других, открытых В. В. Алехи-
ным на сравнительно небольшом 
удалении друг от друга, была столь 
очевидна, убедительна, что в 1935 
году постановлением ВЦИК на их 
основе был организован Централь-
но-Черноземный заповедник. В 
состав его вошла и «Ямская 
степь». В марте 1999 года она бы-
ла передана природному заповед-
нику «Белогорье». В «Белогорье» 
«Ямская степь» числится и поны-

не, по-прежнему представляя со-
бой природную научно-исследова-
тельскую лабораторию.

– Кто из представителей нау-
ки трудится в этой лаборато-
рии?

– Институты Российской Акаде-
мии наук – Институт проблем эколо-
гии и эволюции, Институт развития 
биологии, Институт палеонтологии, 
Московский государственный уни-
верситет, Санкт-Петербургский госу-
дарственный университет, Белго-
родский государственный универси-
тет, а также научные сотрудники 
заповедника «Белогорье».

– Сосредоточено здесь плот-
ное внимание. Почему?

– К «Ямской степи» внимание на-
уки может даже возрастать. есть то-
му серьезная причина: заповедный 
участок «Ямская степь» расположен 
недалеко от таких промышленных 
гигантов, как Лебединский и Стойлен-

ский ГОКи, Старооскольский цемент-
ный завод, которые значительно 
влияют на окружающую природу. 
Такого соседства не было при на-
блюдении за участком со стороны 
профессора Алехина (к слову, науч-
ный труд этого человека был отмечен 
орденом «Знак Почета»). Усложне-
ние задачи состоялось непосред-
ственно в наше время. Дирекции 
«Белогорья» только лишь в деловом 
контакте с руководителями промыш-
ленных предприятий удается «Ям-
скую степь» сохранять в таком же 

состоянии, в каком она пребывала в 
биосферном Центрально-Чернозем-
ном заповеднике имени профессора 
В. В. Алехина. Особенно близко к 
«Ямской степи» Лебединский горно-
обогатительный комбинат. Так что 
ЛГОКу больше и приходится прово-
дить таких мероприятий, которые 
позволяют поддерживать равновесие 
в соотношении интересов горноруд-
ного производства и уникального 
участка заповедника.

– Может этот участок поднять-
ся до статуса биосферного?

– Вполне возможно – вместе с 
повышением по статусу всего запо-
ведника «Белогорье». Подготови-
тельная работа по такому переводу 
началась. Вместе с этим отчетливо 
обозначилось, что во многом про-
движение вперед будет зависеть от 
сроков создания биосферного по-
лигона (в соответствии с действую-
щим российским законодатель-
ством) на участке «Ямская степь». 

Для создания такого полигона не-
обходимо на первом этапе расши-
рить территорию участка «Ямская 
степь» на 55 гектаров. Под данный 
биосферный полигон «Ямская 
степь» (площадь его сейчас 566 
гектаров) может приобрести земли 
только в случае передачи их Лебе-
динским ГОКом заповеднику «Бело-
горье». На эту тему обращение ди-
ректора заповедника «Белогорье» 
Александра Семеновича Шаповало-
ва официально уже направлено на 
Лебединский ГОК. Хочется надеять-
ся, что все решится положительно.

– Название «полигон» как-то 
угрожающе звучит…

– Универсальный термин. В 
данном случае речь идет о терри-
тории, где наука могла бы опреде-
литься с полувольным выпасом 
диких животных (бизон, лошадь 
Пржевальского, кулан), с проведе-
нием иного по программе перево-
да заповедника из природного в 
биосферный. Тут, конечно же, нет 
такого, что могло бы пойти во вред 
населению и природе. Ведь суть 
самого процесса – сохранить при-
родное естество, не мешать ему 
развиваться в благоприятном рус-
ле. Повышение статуса «Белого-
рья» до биосферного заповедника 
дало бы плюс Белгородской об-
ласти. Биосферный заповедник – 
это выход на международное на-
учное сотрудничество, это достой-
ное продолжение того, что делал 
В. В. Алехин.

Беседовал
В. ТЕЛЕГИН,

член Союза журналистов 
России.

г. Губкин.

Марина Ивановна родилась в 
Новом Осколе. В Белгород пе-
ребралась в 2004 году, когда 
поступила в Белгородский госу-
дарственный технологический 
университет им. В. Г. Шухова. 
Получила специальность инже-
нера-технолога по производству 
строительных материалов, кон-
струкций по специализации «на-
носистемы в строительном ма-
териаловедении».

Учиться было непросто – за-
частую приходилось работать 
по ночам. Научные исследова-
ния занимают много времени, 
однако ей хватает его на допол-
нительное увлечение – изуче-
ние языков. Иностранные языки, 
а также знакомство с культурой 
других народов – одно из люби-
мых занятий молодого ученого, 
и тому подтверждение – диплом 
переводчика английского языка 
в сфере профессиональной 
коммуникации!

Сейчас Марина Ивановна за-
нимается французским языком. 
Полученные знания уже помог-
ли ей реализоваться как специ-
алисту и как ученому. Благодаря 
им девушке представилась пре-
красная возможность провести 
научный эксперимент за рубе-
жом в ЮАР, в университете Пре-
тории. Там она получила опыт в 
общении и работе с иностран-
ными учеными. Неоценимая 
практика! 

Марина Ивановна согласи-
лась рассказать о своем экспе-
рименте: 

– БГТУ им. Шухова заключил 
договор о сотрудничестве с уни-
верситетом Претории. Наши на-
учные союзники приглашают 
россиян, но выдвигают несколь-
ко требований – специальность 
инженера-технолога, знание 
анг лийского языка и звание 
аспиранта или магистра. Соот-
ветствуя требованиям, я посла-
ла описание своего проекта за-
ведующей кафедрой принимаю-
щей стороны – специалисту в 
области строительства. 

А дальше… Закуплено сырье, 
мне выделена площадка для 
эксперимента. Работала я с 
эпоксидной смолой, модифици-
руя ее с помощью неорганиче-
ских добавок. Затем испытывала 
получившееся вещество на при-
годность в области строитель-
ства. Эпоксидную смолу, образу-
ющую под действием отвердите-
лей полимер,  проверяла на во-
достойкость, теплостойкость и 
прочие качества, необходимые 
для строительства. 

Исследование молодого уче-
ного, безусловно, можно на-
звать актуальным. Судите сами: 
эпоксидные смолы используют-
ся для облицовочных работ, 
ремонта железобетонных кон-
струкций, герметизации изде-
лий... и даже в качестве защит-
ных покрытий лопастей верто-
лета!

Марина Кожухова работает в 
большом коллективе, занимаю-
щемся проектами в области 
энергоэффективных строитель-
ных материалов. Она ответ-
ственная за организацию и уча-

стие во всевозможных конфе-
ренциях, форумах и научных 
семинарах. Задача заключается 
в том, чтобы все члены команды 
имели возможность представить 
свой проект, получить опыт в 
презентации работы и, может 
быть, узнать что-то новое, обме-
няться опытом, пообщаться со 
своими соратниками.

Сегодня команда ученых тру-
дится над проектами, связанны-
ми с разработкой энергоэффек-
тивных материалов и техноло-
гий в строительной отрасли, что 
позволит сократить энергоза-
траты в первую очередь жилого 
комплекса, а также снизить сто-
имость самих строительных ма-
териалов за счет применения 
энергоэффективной технологии 
производства.

Как ни странно, врагом энер-
гоэффективности зачастую вы-
ступает архитектура, здания со 
сложной конструкцией приводят 
к дополнительным потерям теп-
ла. Так, если хотим создать ре-
льефное здание с уровнями, 
выступами и прочими дизайнер-
скими решениями, теплоэффек-
тивность такой постройки будет 
гораздо ниже, чем у здания 
прямоугольной конфигурации 
при одинаковой площади и вы-
соте. Это связано с тем, что 
площадь поверхности стеновой 
конструкции в первом случае 
больше, чем во втором. А чем 
больше поверхность, как из-
вестно, тем больше степень 
проникновения холодного (горя-
чего в летнее время) воздуха. 
Поэтому нужно определиться, 
чего хотим в итоге: построить 
уютный теплый домик с мини-
мальными энергозатратами ли-
бо достичь вершин эстетиче-
ской красоты, но в этом случае 
уместно сказать «красота требу-
ет жертв».

В Белгородской области уже 
полным ходом идет строитель-
ство энергоэффективных до-
мов, правда, в основном пока в 
частном секторе... Но все еще 
впереди! В масштабах России 
производство энергоэффектив-
ных строительных материалов 
набирает обороты, поскольку в 
этой отрасли заложен ряд осно-
вополагающих факторов – эко-
номия энергии, снижение стои-
мости строительных материа-
лов, а также повышение каче-
ства жизни населения страны.

Во время беседы Марина 
Ивановна ответила не только на 
мои вопросы, но даже на тот, 
который я задавала лишь самой 
себе. Теперь отчетливо пони-
маю, что такое инновации – это 
совокупность высокого интел-
лекта, сильной воли и беззавет-
ной любви к своему делу! Се-
крет успеха молодого изобрета-
теля, во-первых, правильно по-
ставленная перед собой задача 
и умение видеть перспективы от 
полученных результатов. Во-
вторых, целеустремленность и 
упорство в выполнении. Но ос-
новной фактор, однозначно, 
влюбленность в свое дело!

О. ГОСТЮХИНА.

Если бы Дедом Морозом был я...

Сколько ещё терпеть?

Рать непобедима? В индустриальном Губкине есть улица профессора Алехина, не 
имевшего отношения к добыче железных руд. Отчего же увекове-
чили этого человека в городе горняков? Об этом я попросил 
рассказать заслуженного эколога РФ, эколога-просветителя при-
родного заповедника «Белогорье» Л. В. ГОРОХОВУ.

Знаменита Прохоровка на всю Россию и 
далеко за ее пределами. Едут гости и 
делегации к Звоннице, к храму Петра и 
Павла, созданным в память о кровопро-
литных боях в июле 1943 года за землю 
русскую, за Отечество. Жить и рабо-
тать на этой земле – значит быть при-
частным к истории России в особой мере, 
что вселяет не только гордость, но и 
особую ответственность. Специалисты 
коллектива Прохоровской государствен-
ной районной ветеринарной службы пом-
нят это и хранят традиции, стремятся 

достойно и сплоченно трудиться, обе-
регая животных и человека от болезней 
и бед.

Народ всегда почитал людей в белых 
халатах, будь то терапевт, хирург или 
ветеринар. Их труд заслуживает самых 
теплых слов. В январе отмечает юбилей 
один из государственных ветеринарных 
специалистов – заместитель начальника 
ОГУ «Прохоровская станция по борьбе с 
болезнями животных» – главный ветери-
нарный врач ветеринарной станции Е. И. 
Тяжлова.

Ветеринар  
с душой поэта

Улица имени Алёхина

С детства изобретатели ассоциировались у меня с седо-
власыми старцами с неприступным выражением лица и 
фанатичным огнем в глазах. А рядом со мной – симпатич-
ная девушка, занимающаяся разработкой в области энер-
гоэффективных материалов. Марина Ивановна Кожухова 
– молодой специалист, хорошо известный на Белгородчи-
не, помогла мне приоткрыть завесу над секретом работы и 
успеха молодых ученых...

Секрет успеха:  
любить СВоё ДЕло

Íàø ÷èòàòåëü — íàø àâòîðÍàø ÷èòàòåëü — íàø àâòîðÍàø ÷èòàòåëü — íàø àâòîð

g Обзор писем

Более полутора тысяч писем получила в прошлом  году  редакция  «Бел-

городской правды». Разных писем, среди них немало проблемных. Часть 

их была опубликована на страницах газеты. На  отдельные  обращения, 

просьбы, отправленные  по разным инстанциям, авторы получили ответы  

или лично, или в  газете.  На некоторые письма ответов не поступило, но 

мы надеемся… Потому что не должны люди в отчаянии  обращаться 

только к первым  лицам ведомств, администраций… Ведь целая армия 

чиновников  обязана  думать и помогать землякам  справляться с воз-

никающими трудностями.

Спасибо, друзья, за внимание к газете! Ждем ваших писем.

g Возвращаясь к напечатанному
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«Погонять на машинках» 
приехали всем домом – от 
первоклашек до студентов 
училищ, и мальчики, и девоч-
ки. Вначале по-взрослому дети 
прошли общий инструктаж. 
Затем самые младшие опро-
бовали свои силы в пробном 
заезде, с инструкторами. А 
старшие пустились, что назы-
вается, с места в карьер – сра-
зу самостоятельно. Автомати-
ка фиксировала все показате-
ли заездов, такие, как скорость 
прохождения участниками 

каждого круга, время прохож-
дения ими всей дистанции, 
лучшее время среди всех 
участников заезда.

Прокатились и воспитатели, 
сопровождавшие ребят.

– Ни разу в жизни не ката-
лась на карте и не думала, что 
когда-либо сюда попаду. Это 
оказалось настолько здорово, 
что теперь всерьез подумываю 
прийти сюда еще раз, – поде-
лилась впечатлениями воспи-
тательница Татьяна Николаев-
на Родная. – А самое главное 

– это радость наших воспитан-
ников, которые буквально виз-
жали от восторга! Мы благо-
дарны шефам за подаренные 
детям внимание и радость. 
Ребятам это событие запом-
нится надолго, и будет что рас-
сказать своим одноклассникам 
и одногруппникам.

О. ГОНЧАРЕНКО.

На снимке: 14-летний Ва-
дим по итогам заездов пока-
зал лучший результат.

g За рулём
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РАЗНОЕ
РЕМ. холодильников. Т. 

22-42-42, 8-951-763-29-19.
ПОТОЛКИ натяжные. Т. 

8-910-229-22-89.
РЕПЕТИТОРСТВО по 

биологии и химии, ЕГЭ, 
КИА и школьной програм-
ме. Т. 8-951-157-35-21.

ОТДАМ в добрые руки 
котят. Очень чистоплотные, 
приучены к горшку, едят 
обычную еду. Ждем, звони-
те 8-960-629-65-38.

ОТДАМ котят в добрые 
руки (1 кошечка и 1 котик). 
Т. 8-904-087-45-07.

ВЫПОЛНЯЕМ кровель-
ные работы, внутреннюю 
отделку помещений, ото-
пление и водопровод. Т. 
8-908-781-61-26.

ОТОПЛЕНИЕ, водопро-
вод, канализация, устан. 
фаянса, замена батарей. Т. 
8-904-092-97-40.

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУ-
ГИ по р-ну и обл.;  оград-
ки, памятники. Низкие це-
ны. Круглосут. Т. 37-45-42, 
37-55-42.

КУПЛЮ
КРС, конину, телятину. Т. 

8-905-677-14-99.
ГОВЯДИНУ, телятину. 

Дорого. Т. 8-910-322-29-08.
ГОВЯДИНУ. Т. 8-906-

601-54-00.
СВИНИНУ, ГОВЯДИ-

НУ. Выезд по обл. Вет. 
уд. 10-000390. Т. 59-29-13, 
8-910-323-49-93.

СВИНИНУ, говядину Т. 
8-920-557-22-53.

САПОГИ хромовые, 43–
44 размер. Т. 8-920-571-60-04.

ПРОДАЮ
КАФЕ «Золотой пету-

шок» в г. Алексеевка. Т. 
8-910-325-37-81.

ТРАКТ. МТЗ-82, МТЗ-80. 
Цена догов. Т. 8-905-173-
73-36.

ШИФЕР 7-, 8-волн. се-
рый и окрашенный с дост. 
Т. 8-903-642-04-23, 8-915-
567-21-63.

ТОРГОВОЕ ОБОРУДО-
ВАНИЕ  б.  у.  для магазина 
одежды.  Т. 8-920-201-88-66 
с 12 до 20 ч.

ДОМ дубовый, обит же-

ТЕАТР
ТЕАТР КУКОЛ.  28 января. 

Большой зал. «Аистенок и 
Пугало» (сказка) – 11. 29 ян-
варя.  Большой зал. «Мо-
розко» (игра на посиделках) 
– 11. Контактные телефоны: 
26-16-83, 31-80-72, 26-72-93.

ФИЛАРМОНИЯ
 20 янва-

ря. Большой 
зал. Абоне-
мент № 3. 
« Ш е д е в р ы 
мировой му-

зыки» – 18-30. 21 января. 
Большой зал. «Русская 
зима» (вокально-хореогра-
фический ансамбль «Бе-
логорье») – 17. 23 января. 
Большой зал. Воронеж-
ский мужской хор – 18-30. 
Т. 33-33-19 с 11 до 19 час.  

БЕЛГОРОДСКИЙ ГОСУ-
ДАРСТВЕННЫЙ ЦЕНТР НА-
РОДНОГО ТВОРЧЕСТВА 
(бывший ДК «Юбилейный», 
ул. Широкая, 1) приглаша-
ет 21 января в 15 часов  на 
концерт «Крещенские за-
бавы». В программе выступ-
ление ансамбля народного 
танца «Былина» и вокально-
инструментального ансамбля 
«Карусель». Цена билета 
50 рублей.  Тел. 21-73-29, 
21-19-07.

Адвокаты Белгородской об-
ласти глубоко скорбят в связи 
со смертью адвоката

ОСТАПЕНКО
Сергея Николаевича

и выражают искренние собо-
лезнования родным и близ-
ким.

Тираж  12910         Заказ  139

ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
на внеочередном общем собрании акционеров

Открытого акционерного общества «Белгородская сбытовая компания»

Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество 
«Белгородская сбытовая компания»  

Местонахождение общества: Российская Федерация, г. Белгород,  
Народный бульвар, д. 107

Вид общего собрания: Внеочередное
Форма проведения общего собрания: Заочное голосование
Дата проведения общего собрания (дата окон-
чания приема бюллетеней для голосования):

10 января 2012 года

Почтовый адрес, по которому направлялись за-
полненные бюллетени для голосования:

308015, Российская Федерация, г. Белгород, 
Народный бульвар, д. 107, 
ОАО «Белгородэнергосбыт», 
Сектор корпоративного управления

Дата составления списка лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании:

5 декабря 2011 года

Дата составления протокола: 13 января 2012 года

Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица,  
включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем собрании 886 916

Число голосов,  которыми по данному вопросу обладали лица,  
принявшие участие в общем собрании 814 703

Кворум по данному вопросу  (%) 91,86

Варианты голосования: Число    голосов % от принявших участие  
в голосовании

«ЗА» 814 636 99,992
«ПРОТИВ» 27 0,003

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 40 0,005

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ:
1) Об одобрении сделок. 
ВОПРОС 1:
Об одобрении сделок.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ ПО ВОПРОСУ ПОВЕСТКИ ДНЯ:
Информация о наличии кворума по п. 1 вопроса повестки дня № 1:

Итоги голосования по п. 1 вопроса повестки дня № 1:

РЕШЕНИЕ, ПРИНЯТОЕ ОБЩИМ СОБРАНИЕМ ПО п. 1 ВОПРОСА № 1:
Одобрить совершение обществом сделок согласно Приложению № 1.

Информация о наличии кворума по п. 2 вопроса повестки дня № 1:

Варианты голосования: Число    голосов % от принявших участие  
в голосовании

«ЗА» 814 636 99,992
«ПРОТИВ» 27 0,003

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 40 0,005

Число голосов в бюллетенях, которые признаны недействительными 0

Итоги голосования по п. 2 вопроса повестки дня № 1:

Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица,  
включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем собрании 886 916

Число голосов,  которыми по данному вопросу обладали лица,  
принявшие участие в общем собрании 814 703

Кворум по данному вопросу  (%) 91,86

РЕШЕНИЕ, ПРИНЯТОЕ ОБЩИМ СОБРАНИЕМ ПО п. 2 ВОПРОСА № 1:
Одобрить совершение обществом сделок согласно Приложению № 2.

Председатель общего собрания 
Ю.В. СМИРНОВА.

Секретарь общего собрания 
Д. В. ПЛОхОДьКО.

Число голосов в бюллетенях, которые признаны недействительными 0

КИНО
«РУСИЧ». Расписание 

сеансов узнавайте по тел. 
54-08-54, 52-61-45. Каждый 
вторник цена билета на 
все фильмы 60 руб. (кроме 
фильмов, ограниченных ме-
морандумом кинокомпании).

«ПОБЕДА». 20, 21, 22, 
23 января. «Иван-царевич и 
Серый Волк»; «Хранитель 
времени»; «Контрабанда»; 
«Голодный кролик атаку-
ет»; «Камень» (Россия, трил-
лер); «Другой мир-4: про-
буждение» (США, боевик, 
формат 3D). Расписание 
сеансов узнавайте по тел. 
35-65-63 (касса), 32-32-32 
(автоответчик).

«РАДУГА». 20, 21, 22, 
23 января. «Иван-царевич и 
Серый Волк»; «Хранитель 
времени»; «Нокаут»; «Дру-
гой мир-4: пробуждение» 
(США, боевик, формат 3D). 
Расписание сеансов узна-
вайте по тел. 31-30-20 (авто-
ответчик), 26-44-44 (касса). 

лезом (54 кв. м, отдельно 
летняя кухня, дом и кухня 
газифицированы; участок 
20 сот.) в Корочанском р-не, 
с. Алексеевка. Т. 8-903-024-
54-45.

ДОМ (уч. 9 сот.) в Бел-
городе, пер. Урожайный (в 
р-не «РИО»). Т. 8-910-366-
20-00.

ДОМ (40 кв. м, 30 сот. 
огорода, большой двор; 
40 лет дому) в большом 
селе Ливенка. Т. 8-910-229-
40-97, 8 (47247) 44-8-92 (ве-
чером).

1-КОМН. КВ. (30 кв. м, 

Детвора  
на «Вираже»

Необычный подарок к но-
вогодним и Рождествен-
ским праздникам ребятам 
из детского дома «Южный» 
преподнесли их многолет-
ние друзья из ООО «Газпром 
межрегионгаз Белгород». 
Помимо прочих подарков, 
газовики устроили для дет-
воры сеанс катания на на-
стоящих картингах. 

ремонт, сарай, подвал, ого-
род 8 с.) в с. Б. Дворы Губ-
кинского р-на. Возможен 
обмен с доплатой на жилье 
в Белгороде. Т. 8-920-586-
90-45.

УЧАСТОК (22,5 сот.; хо-
роший подъезд, свет, вода, 
газ) в Белгородском р-не, 
с. Головино, ул. Степная. Т. 
22-70-59, 8-910-228-58-70.

КОЛЯСКУ детскую 
трансформер. Цвет бордо-
вый с бежевым. Ц. 4000 руб. 
Торг. Т. 8-920-586-90-45.

АЛОЭ (3, 5, 7 лет). Т. 
39-04-86, 8-919-222-47-90.

ОВНАМ ре-
комендуется 
помириться , 
наладить отно-
шения с чело-
веком, с кото-
рым вы расста-
лись из-за 
каких-то разно-
гласий. Вас го-
товы простить.

Т Е Л Ь Ц Ы , 
вас ожидает 
благоприятная 
неделя в фи-
нансовой сфе-
ре. Вы можете увеличить при-
быль или же совершить вы-
годное вложение.

БЛИЗНЕЦАМ не рекоменду-
ется жадничать и экономить. 
Девиз недели: «Скупой платит 
дважды» – вы рискуете убе-
диться в этом на своем при-
мере. Ждите подвоха от род-
ственников.

РАКИ, сосредоточившись на 
чем-то одном, вы можете за-
пустить ситуацию в других 
сферах вашей жизни. Как раз 
сейчас не помешает подтя-
нуться, причем везде. Возьми-
те себя в руки.

ЛЬВЫ, если на ваши по-
зиции кто-то имеет виды, сле-
дует усилить оборону. Иначе 
вас могут потеснить, может 
быть, даже весьма суще-
ственно.

ДЕВАМ надо сменить обста-
новку. Даже если на новогод-
ние праздники вы уезжали от-
дыхать, сейчас опять подна-
копится некоторая усталость.

ВЕСЫ, по-
с т а р а й т е с ь 
сделать так, 
чтобы в важ-
ных вопросах 
никто из окру-
жающих не 
смог навязать 
вам свое мне-
ние. Общаться 
на этой неделе 
лучше с теми, 
кого вы видите 
нечасто.

СКОРПИО-
НЫ, вам следу-

ет забыть о словах «как полу-
чится». Потому что получаться 
будет так, как вы сделаете или 
допустите. Вы сильнее влияе-
те на происходящее, чем вы 
думаете.

СТРЕЛЬЦЫ, трудностей 
ближайшим дням добавит вне-
запность. Из-за этого вам будет 
казаться, что все намного слож-
нее, чем есть на самом деле.

КОЗЕРОГАМ звезды совету-
ют быть активнее и смелее. 
Пусть вы сделаете шаг не со-
всем туда, куда нужно, главное 
– не топтаться на месте.

ВОДОЛЕИ на этой неделе 
могут быть рассеянны. Это не 
сильно повлияет на вашу 
жизнь и работу, хотя все же то, 
что для вас важно, следует 
выделить отдельным пунктом.

РЫБЫ, поступившая инфор-
мация может внести серьезные 
коррективы в вашу жизнь и 
работу. Главное – своевремен-
но отреагировать, принимая 
информацию на веру.

g Астрология: 23–29 января

Вы пожалеете  
о компромиссах…

«Доволен я буквально всем! 
На животе лежу и ем бруснику, 
спелую бруснику!» – запечат-
лел в стихах знаток и художник 
северной природы. Прочитав 
такое, я пошел ее искать. Прой-
дя по ряду торговых точек, на-
чал склоняться к выводу, что 
бруснику не завезли или же 
успели разобрать – не встрети-
лось ни замороженной, ни мо-
ченой. Но вот в одном из торго-
вых залов мелькнула этикетка, 
на которой напечатано: «Брус-
ничное повидло». Надо же! Это 
редкость. Беру товар. Оплатив, 
иду с покупкой домой. Поско-
рей отведать.

…Дегустация огорошила. 
Вкус содержимого стеклобанки, 
на которой изображение брус-
ничных ягод, брусничных ли-
стьев, оказался вовсе не таким, 
который предполагался. «Брус-
ничное повидло» отдавало… 
запахом печеных яблок. Что 
такое? А то и есть, что изготов-
лено «Брусничное повидло» 
вовсе не из брусники. С полной 
откровенностью об этом «рас-
сказало» расписанное содер-
жание продукта. В его составе: 
фруктовое пюре, сахар, лимон-
ная кислота, загуститель, на-
туральный ароматизатор, сор-
биновая кислота.

Несколько странновато. На-
туральным ароматизатором 
спрыснул сырье, в котором 
брусничные ягоды отсутствуют, 

и получится «Брусничное по-
видло»? Брусника – ягода, а не 
фрукт. Это во-первых. А во-
вторых, по химическому соста-
ву брусника и среди ягод об-
ладает определенной индиви-
дуальностью. Бруснику не по-
вторить ни яблоком, ни манго, 
ни крыжовником, ни малиной, 
ни авокадо. Даже при всем при 
том, что изготовителем товара 
указано и ТУ (техническое ус-
ловие) на изготовление про-
дукта. Назвать изготовителя? 
ООО «Домат-Д» из города Би-
рюч, что в Белгородской обла-
сти. Между прочим, это тот из-
готовитель, к продукции кото-
рого у меня доселе не было 
претензий.

В этот раз что получается? 
То, что ягодное повидло может 
как-либо выходить не из ягод-
ного пюре – за пределами по-
нимания. Поскольку повидло 
определяется как пищевой про-
дукт, получаемый через увари-
вание фруктового или ягодного 
пюре с сахаром. «Или» совсем 
не значит, что можно их места-
ми поменять. Есть еще такая 
«тонкость». Где в процессе 
переработки (в пюре, а затем в 
повидло) использовали брус-
нику, там вряд ли надо добав-
лять лимонную кислоту: брус-
ника – из кислых ягод. И зачем 
повидлу загуститель? А это 
тоже большой вопрос. Повид-
ло, пройдя уварку, так мало 

влаги должно иметь, что и за-
густитель ни к чему: оно долж-
но от ложки отрываться куска-
ми, а не стекать.

Само собой, что все эти под-
робности мною извлечены из 
учебников и пособий, которые 
написали специалисты отрас-
ли. Пришлось обратиться к ним 
из-за недоумения по поводу 
свойств повидла, которое брус-
ничное без брусники. Не каж-
дый из нас технолог или това-
ровед. Почему на уровне за-
кона (закон РФ «О защите прав 
потребителей») предусмотрено 
положение, по которому следу-
ет исходить из того, что потре-
битель не имеет специальных 
познаний о свойствах товаров, 
работ, услуг.

Вместе с тем, незнание по-
зволяет устранить право на 
просвещение (что опять же 
предусмотрено законом «О за-
щите прав потребителей»). Вот 
и хотелось бы уяснить, может 
ли кто сказать (производитель 
товара, надзорный орган), как 
способен ягодный продукт по-
лучиться из фруктового пюре, 
а брусничное повидло – без 
брусники? Кем разработан, к 
чему ведет ТУ 9163-389-
01597954-06, который на эти-
кетке «Брусничного повидла» в 
исполнении ООО из города 
Бирюч?

В. ТЕЛЕГИН.
г. Губкин.

g Клуб потребителя

Как «фрукты» в ягоды 
превратить? ЛЕгКО!

С 1 по 10 января через мно-
госторонний автомобильный 
пункт пропуска «Нехотеевка» 
границу пересекли 24106 лег-
ковых автомобилей, при этом 
на въезд проследовало 
12446 машин, а на выезд – 
11660 машин. Автобусов про-
следовало в РФ 328, а выехало 
350. Количество пешеходов в 
первой декаде года составило 
103808 человек: Россию посе-
тили 53844 человека, Украину 
– 49964. 

Сравнительно небольшим 
оказалось число грузовых ма-
шин: 285 на въезд в Россий-
скую Федерацию и 91 – на 
в ыезд.

За аналогичный период че-
рез многосторонний автомо-
бильный пункт пропуска Шебе-
кинского таможенного поста 
имени В. А. Данкова было 
пропущено в обе стороны 
5820 легковых транспортных 
средств, 137 автобусов между-
народного сообщения и 62 гру-
зовых транспортных средства. 
Всего по пунктам пропуска 
Шебекинского таможенного по-
ста, в том числе и по железной 
дороге, в праздничные дни 
проследовали 20893 пассажи-
ра.

Не менее эффективно по-
работали сотрудники много-
стороннего автомобильного 

пункта пропуска Грайворон-
ского таможенного поста. С 
1 по 10 января нового года 
через указанный пункт про-
пуска пересекло границу в 
обоих направлениях 3271 лег-
ковое транспортное средство, 
что на 571 автомобиль боль-
ше, чем в прошлом году. Авто-
бусов за этот период прошло 
10, против 13 в прошлом году. 
Также уменьшилось количе-
ство оформленных грузовиков 
– 54, за тот же период 2011 
года это количество равнялось 
93 транспортным средствам. 

Пресс-служба 
Белгородской таможни.

g На таможне

И пешеходов посчитали…

ВАЛУЙКИ. (Наш корр.). По-
селок Уразово в Валуйском рай-
оне все заметнее обретает из-
вестность спортивного населен-
ного пункта. В последнее время 
здесь прошло немало предста-
вительных соревнований по са-
мым разным видам спорта. На 
них приезжали спортсмены не 
только нашей области, но и 
других областей и даже респуб-
лик.

69-ю годовщину освобожде-
ния Валуйского района от не-
мецко-фашистских захватчи-
ков здесь решено было озна-
меновать турниром по на-
стольному теннису. В поселок 
приезжали теннисисты из 
большинства районов Белго-
родчины и Воронежской обла-

сти, а также харьковской об-
ласти Украины.

За теннисными столами 
встретились многоопытные бой-
цы. Выяснение сильнейшего 
носило сугубо личный характер. 
В упорной борьбе победителем 
турнира стал Артем Сошнев из 
Белгорода, вторым – Александр 
Ванин, тоже из областного цен-
тра. Третий призер – старооско-
лец Алексей Носов.

Уразовцам досадно, навер-
ное, что в тройке победителей 
не оказалось их земляка, но, в 
конце концов, это не видится 
большой бедой. Уразовцы не 
только уважают и привечают 
сильных спортсменов. Они еще 
и учатся у них. Так что победы 
впереди.

g Спорт

Учатся у победителей

Телефонные мошенники не 
беспокоили белгородцев во вре-
мя новогодних праздников, но 
после отдыха их «деятель-
ность» возобновилась…

На уловку мошенников попа-
лась 45-летняя жительница об-
ластного центра, главный бух-
галтер частного предприятия. 
Женщина пыталась приобрести 
товар в интернет-магазине. Ей 
сообщили, что ее пластиковая 
карта заблокирована за неопла-
ту купленного товара. Для раз-
блокировки счета необходимо 
погасить долг, что белгородка и 
сделала, собственноручно вне-
ся через банкомат 11 830 руб лей 
на указанный номер сотового 
телефона. Спустя несколько 

часов женщина поняла, что ста-
ла жертвой обмана, и обрати-
лась в полицию. 

От мошенников пострадала и 
73-летняя пенсионерка, которая 
попалась на популярную и ме-
нее ухищренную «удочку». Ей 
позвонили и сообщили, что сын 
совершил ДТП. Якобы для из-
бежания уголовной ответствен-
ности необходимы деньги. Не-
смотря на неоднократные пред-
упреждения, обеспокоенная 
женщина перевела 30 тысяч 
рублей через ближайший к дому 
терминал оплаты… Только по-
том она выяснила, что с сыном 
все в порядке.

Е. ВОЖЖОВА.

g Криминал

А сын в аварию не попадал

Уголовное дело по статье 213 
УК РФ «хулиганство» возбужде-
но по факту массовой драки, 
которая произошла в ресторане 
одной из загородных баз отдыха 
Шебекинского района в ночь с 
субботы на воскресенье.

По данным предварительно-
го расследования, конфликт, 
молниеносно переросший в 
драку с участием почти двух 
десятков человек (в этот вечер 
в ресторане сразу две большие 
компании отмечали свадьбу и 
день рождения), разгорелся на 
банальной бытовой почве.

В итоге в Шебекинскую цент-
ральную районную больницу с 
травмами различной степени 

тяжести за медицинской помо-
щью обратились 8 человек. 
Трое из пострадавших получи-
ли ранения в результате при-
менения одним из участников 
драки травматического оружия. 

К моменту прибытия на ме-
сто происшествия сотрудников 
полиции, которых вызвала ад-
министрация гостиничного ком-
плекса уже после того, как ох-
рана перестала контролиро-
вать ситуацию в заведении, 
успели задержать лишь часть 
участников конфликта.

Для установления и задер-
жания остальных активных 
участников драки, которые 
успели скрыться на своем ав-

тотранспорте, в области вво-
дился план «Перехват». В ре-
зультате на территории посел-
ка Маслова Пристань сотруд-
никами ДПС был задержан 
один из разыскиваемых авто-
мобилей ВАЗ-2111с перегуляв-
шими гостями, а в селе Ржавец 
обнаружен брошенным ВАЗ-
2110 , который был также объ-
явлен в розыск. 

Заметим, что большинство 
участников потасовки являются 
жителями областного цент ра, 
которые выехали в Шебекин-
ский район «отдохнуть».

Пресс-служба УМВД  
по Белгородской области.

g Следствием установлено

Ничего себе «отдохнули»

«Белгородская правда» и «Белгородская неделя»
приглашают на работу организаторов рекламы.

Подробные справки  
по тел. 32-05-62,  32-00-82.

На этой неделе звезды указывают на возможность нару-
шения уже заключенных договоров или же на то, что условия 
новых окажутся слишком сложными для вас. Что касается 
компромиссов, то вы можете пожалеть о том, что пошли на 
них. Соблюдать равновесие как в общественной, так и в 
личной жизни окажется практически невозможно. Со среды 
не исключены разоблачающие публикации в СМИ. Светила 
предупреждают и о сложной дорожной ситуации. В бизнесе, 
делах вам могут мешать начальники и представители вла-
стей, проверяющих органов, потому эта неделя не лучшая 
для получения разрешений и оформления документов. К со-
жалению, не избежать сложностей и в личной жизни, а также 
в финансах. Проблемы, которые прежде копились, теперь 
проявились в полном объеме. Не исключено, что данные со-
бытия изменят ваше отношение к происходящему, к людям, 
перевернут сознание – не сразу, но постепенно.

Понедельник – день внезапных начинаний, серьезных планов 
и быстрых действий. Поездки будут удачными. Во вторник вы 
не будете готовы чем-то жертвовать, даже если это ока-
жется действительно нужным. Среда – активный день. Под-
ходит для того, чтобы во всем досконально разобраться, 
довести до конца. Четверг благоприятнее для вашей личной 
жизни, чем для профессиональной. Не исключено ужесточение 
требований. Пятницу проведите пассивно, не занимайтесь 
важными делами; начинания могут оказаться неудачными.
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